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FECHA: Junio 02 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Mueren 4 en un incendio” 

 “Castrejón deja a Hidalgo nos Une” 

 “Paz social abonará a elecciones” 

 “Casi un hecho que Natividad apoye al PRI”  

 
“Sequía afecta a 97 mil hectáreas”  

 
“Productos milagro atentado a salud” 

 
“Natividad sigue firme, cero apoyo para Romero”  

 “Más empresas, sin tanto burocratismo: Eleazar” 

 “Demanda Lima el respeto irrestricto a los convenios” 

 
Inseguridad frena economía: expertos”  

 
“Ganan jubilados pleito a Infonavit” 

I N S T I T U C I O N A L  

El Reloj-En el IEE realizan pruebas al PREP: Con el objetivo de que el día de la jornada electoral no exista ningún 

contratiempo, personal del Instituto Estatal Electoral (IEE) realiza pruebas al Programa de Resultados Preliminares 
(PREP), así lo informó Francisco Ortega Sánchez, secretario general del órgano electoral. Relató que con el pasado 

domingo ya suman 3 pruebas las aplicadas al PREP a las cuales ha respondido de manera correcta. “Funcionó bien el 
programa” acotó. Indicó que dichas pruebas se hacen cada elección, aunque en esta ocasión se hacen necesarias, ya que 

se adquirieron nuevas terminales, de tal forma que en esta ocasión se enviarán las resultados de las casillas vía satelital y 

ya no por teléfono. Los últimos 3 domingos del mes de mayo se llevaron a cabo las pruebas a partir de las 18:00 horas, 
esto a fin de que sea en tiempo real, tal y como será el próximo 3 de julio, abundó el secretario general del instituto. La 

primera prueba fue con energía eléctrica, una segunda prueba se aplicó con planta de energía, y la última con centros 
alternos de energía, expuso Ortega Sánchez. En este sentido, adelantó que se seguirán realizando pruebas al PREP a fin 

de que esté en condiciones óptimas para el día de la jornada electoral donde se renovarán las 84 alcaldías de la entidad. 

(Verónica Ángeles, pàg.3)  

El Reloj-22 millones de pesos: En julio de 2010, los hidalguenses decidimos renovar los poderes Ejecutivo y 

Legislativo del estado. Esa elección, nos costó en términos estrictamente monetarios, la cantidad de 18 millones de 
pesos. A un año de distancia, si partidos y candidatos logran mover a la mayoría de los electores, 22 millones de pesos 

habrán sido bien invertidos en democracia. Para el 3 de julio, hay destinado un ejército de 27 mil personas, que desde 

ahora, se preparan en los cuarteles del Instituto Estatal Electoral, con el propósito de que la denominada “fiesta 
ciudadana” pueda ser posible. Para Rolando Daniel Jiménez Rojo, presidente del IEE, ésta será su quinta elección al 

frente de esa responsabilidad. Sin dudar, reconoce la disposición de los dirigentes de cada uno de los partidos políticos 
que participan en la contienda por privilegiar los consensos. Asevera que la experiencia de 5 procesos, ha permitido al 

árbitro de las elecciones, adelantarse en las etapas de la organización del proceso en marcha. Enfático, defiende las 

razones y los acuerdos aprobados al interior del Consejo General del Instituto Estatal Electoral, al tiempo en que 
reprueba la mentira, “las cosas caen por su propio peso”, advierte. De la elección extraordinaria de Huazalingo, recuerda 

que las autoridades dieron la razón al organismo que encabeza, “el acta de computo final quedó firme”, dice Jiménez 
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Rojo, para cerrar con prudencia, un capitulo en el que se pretendió calumniar a la institución. Con la experiencia de 

elecciones pasadas, Jiménez Rojo hace un llamado a los actores para ajustarse a la ley, pide que los candidatos tengan 

como soporte de sus campañas la plataforma que decidieron registrar. Insiste, los candidatos deben hablar con la verdad 
a los ciudadanos, no hay una “varita mágica” que transforme la realidad de un día para otro, el principio es no engañar y 

privilegiar las propuestas, “se puede hacer”, afirma convencido. En plena etapa de preparación de la contienda, reconoce 
que la disposición de los partidos políticos, ha sido fundamental para designar a los 84 coordinadores municipales, al 

igual que a los consejos que en cada localidad hidalguense, permanecen atentos al desarrollo del proceso. Y sin 

embargo, advierte que “los ánimos podrían calentarse”, es la naturaleza de las elecciones municipales, donde hasta 
ahora, consenso y unanimidad se privilegian a la hora de tomar decisiones. Estamos a un mes y 3 días de las elecciones, 

el árbitro permanece atento a todas las jugadas, que hasta ahora, transcurren en términos de lo normal, aunque la 
experiencia advierte que no todo será un juego limpio. (Edmundo Pineda López, pàg.9)  

Cambio 21-IEE rechaza campañas negras: Rechazan campañas negras, con injurias y denostaciones Dirigentes de 

los distintos partidos políticos se pronunciaron a favor realizar campañas propositivas, donde se expongan los puntos que 
contienen las plataformas políticas y se eviten las denostaciones. En tanto, el consejero presidente del Instituto Estatal 

Electoral de Hidalgo, Daniel Rolando Jiménez Rojo, hizo un llamado a todos los actores políticos para que se conduzcan 
dentro del marco de la ley, evitando así las campañas negras o sucias, las cuales, dijo, "ahuyentan a la ciudadanía". "En 

el IEEH y los ciudadanos esperamos campañas propositivas basadas en la plataforma electoral, porque es lo que marca la 

ley, no queremos campañas negras, no queremos que se hagan denostaciones que se injurie, eso no le gusta a la 
gente." Reconoció que no se está exento de las campañas negras, toda vez que tan solo el uso de las redes sociales no 

está regulado; por lo que es este sentido, hizo un llamado a la ciudadanía para que "no hagan caso de éstas, que las 
hagan a un lado, tenemos como ciudadanos la oportunidad de acabar con eso, sino participamos en dimes y diretes de 

cuestiones cobardes porque no hay ni quien dé la cara". En este contexto, Gonzalo Trejo Amador del PAN afirmó que 
todos confían en lograr una mayor participación cívica dentro del marco legal, sin agresiones poniendo sobre la mesa la 

plataforma política, incluyendo el PRI. En Acción Nacional estamos comprometidos a ser respetuosos de la ley". "Del 

IEEH esperamos que actué apegado a los principios de democracia: imparcialidad, certeza, legalidad, estaremos muy 
atentos de los actos de la autoridad administrativa que hoy en la cual hasta hoy confiamos y esperamos que así siga 

siendo. De la ciudadanía queremos que participe en la fiesta democrática donde se elegirán a sus autoridades". Mientras, 
Omar Fayad, dirigente del PRI destacó, "que se lleve a cabo un proceso justo y equitativo con equilibrios y libre 

participación de la ciudadanía; observando siempre la Ley Electoral a fin de crear un clima de paz". "Los candidatos del 

PRI están obligados a convencer a la ciudadanía con propuestas, que toquen puertas de casa en casa y a formular una 
propuesta atractiva". (redacción, página 02) 

Criterio-¿Legal o legítimo?:  Los procesos electorales de las últimas décadas nos han enseñado tristemente que la 
gran mayoría de los funcionario públicos que llegan por la vía del voto directo y secreto tienen como característica el 

haber ganado una elección con un porcentaje mínimo de sufragios en donde el abstencionismo es el verdadero ganador. 

Evidentemente, un triunfo que se obtiene con una votación escasa, por no decir penosa, de cualquier manera hace del 
vencedor de la contienda, a un ganador cuya legalidad no está en duda, porque así sea con un voto de diferencia, el 

triunfo es legal. Sin embargo, qué hay de la legitimidad de una elección no solo en México, sino en cualquier parte del 
mundo, cuando no se alcanza siquiera 50 por ciento de la votación; peor aún, existe un padrón de partidos políticos en 

contienda entre quienes se reparten los contados votos. Por todos es conocido que en los procesos electorales recientes, 

tanto en Hidalgo como en el resto del país, el llamado principal es salir a las urnas y no dejar que otros decidan por 
nosotros. En cada votación la historia se repite y escuchamos los mismos discursos sobre la importancia de participar en 

este ejercicio democrático y la respuesta ciudadana, lamentablemente también es la misma: apatía. Leía hace unos días 
los pronunciamientos optimistas y llenos de buena fe del consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de 

Hidalgo, Rolando Daniel Jiménez Rojo, en el sentido de que el organismo electoral prevé 55 por ciento de asistencia 

a las urnas. Es decir, de 1 millón 846 mil 575 ciudadanos en condiciones de votar únicamente asistirán a las urnas unos 
950 mil hidalguenses que definirán el rumbo de los 84 municipios de la entidad, y eso está en veremos. ¿Debe 

conformarnos una asistencia mediocre a esta jornada electoral? Me parece que no, mejor aún, debemos exigir a la 
autoridad electoral que realice campañas mediáticas para sensibilizar a la población e invitarla a que el domingo 3 de 

julio sea parte de la historia. Otra propuesta sería en el sentido de que cualquier persona que acepte como identificación 
la credencial del IFE lo haga, siempre y cuando ésta haya sido utilizada debidamente. Este periodo presidencial tendrá 

una duración de cuatro años y siete meses, que lo hace inédito en el estado. Del mismo modo, la votación puede ser 

inédita si los partidos políticos y las autoridades electorales hacen su parte. Ecos de Hidalgo  De acuerdo con los 
resultados que ofrece la prueba de Evaluación Nacional de Logro Académico en Centros Escolares, (ENLACE), Hidalgo se 

ubica por encima de la media nacional en las asignaturas de Español y Matemáticas. 
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Estos datos los revela la Dirección General de Evaluación Educativa de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo, al 

señalar que en el comparativo histórico de 2006 a 2010 se incrementó el porcentaje de alumnos de primaria y secundaria 

ubicados en los niveles de bueno y excelente de esta prueba. Así, tenemos que en educación primaria, en la asignatura 
de Matemáticas, los alumnos ubicados en estos niveles, en 2006, alcanzaron un porcentaje de 14.2 por ciento; mientras, 

en 2010 se llegó a 32.3 por ciento, lo que significa un incremento de 16.3 por ciento, es decir, 1.8 puntos porcentuales 
arriba de la media nacional. En la asignatura de Español, en primarias, en 2006 se alcanzó 18.3 por ciento; y para 2010, 

34.0 por ciento, lo que hace una diferencia de 0.1 puntos porcentuales por encima de la media. 

En lo que respecta a la materia de Matemáticas en secundaria, los alumnos ubicados en los niveles de bueno y excelente 
en 2006, alcanzaron 3.0 por ciento; y para 2010, la cifra llegó a 12.1 por ciento, lo cual significó un incremento de 9.1 

por ciento, equivalentes a 0.6 puntos porcentuales por encima de la media nacional. Finalmente, la asignatura de Español 
en 2006 alcanzó 12.2 por ciento; mientras, en 2010 la cifra llegó a 16.2 por ciento, lo que hace una diferencia a favor de 

1.1 puntos porcentuales. Por hoy eso es todo, nos leemos la próxima semana, estas son Palabras Mayores.  (Javier 
Baños Gómez, pág. 05) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

El Reloj-Natividad sigue firme, cero apoyo para Romero: Natividad Castrejón Valdés, ex aspirante a la presidencia 

municipal de Pachuca, anunció que no apoyará a la candidata de la alianza Hidalgo nos Une, por la forma en que se dio 
el proceso de elección interna, argumentó. Al tiempo, indicó que analiza seriamente “en qué cancha jugará” si con la 

alianza Poder con Rumbo con su candidato Jorge Acosta o con la Juntos por Hidalgo y su candidato Eleazar García; tras 
reiterar que no apoyará a Gloria Romero León. Dijo sentirse utilizado por los partidos políticos que integran la alianza 

Hidalgo nos Une: “Yo no tendría ningún problema en levantarle la mano a la candidata si se hubieran respetado los 

acuerdos” afirmó el ex aspirante a la alcaldía de Pachuca. Castrejón Valdés explicó que muestra del manipuleo que hubo 
a la hora de tomar decisiones es que aún se llevaban a cabo las encuestas y la candidata ya grababa spots para que 

fueran entregados al IFE “no voy a apoyar a quien obtuvo su candidatura de una forma tan criticable”. Aseguró no tener 
problema con los partidos políticos, en realidad – dijo – la diferencia de fondo es con Xóchitl Gálvez que se mete, decide, 

mete candidaturas, saca personajes, veta candidatos, y los dirigentes no han puesto límites y la dejan entrar en la 
contienda”. Adelantó que en 8 ó 10 días ya tendrá un definición acerca de a quién apoyará o bien si al final de cuentas, 

decide anular su voto. Mientras tanto informó que trabajará desde la vertiente ciudadana por medio de la asociación civil 

Fuerza Social en Movimiento, dedicada a la promoción cultural para estar cerca de los sectores vulnerables y de aquellos 
que le han dado su apoyo. (Verónica Ángeles, pág. Principal)  

El Reloj-Un pacto por Pachuca, propone Jorge Acosta, candidato del PT: El abanderado del Partido del Trabajo y 

Convergencia a la presidencia de Pachuca, Jorge Israel Acosta Benítez, exigió a Gloria Romero, candidata de la alianza 
“Hidalgo Nos Une” integrada por el PAN-PRD y a Eleazar García de “Juntos Por Hidalgo” PRI-Panal-Verde que firmen un 

pacto para trabajar en serio a favor de la capital hidalguense, gane quien gane. La firma de dicho pacto de cara a las 
elecciones del 3 de julio, lo planteó para el primer debate de los candidatos, el cual se tiene contemplado en esta misma 

semana o para el último viernes de lo que dure la campaña. “El pacto por Pachuca consiste en el compromiso de trabajar 

a favor de la ciudad en todos los ámbitos, así como de cumplir cada una de las promesas y propuestas planteadas, 
además de respetar y atender al ciudadano en las solicitudes que requiera para beneficio de la ciudad”, afirmó el 

aspirante por la alianza “Poder Con Rumbo”, integrada por el PT y Convergencia. Jorge Acosta, durante su presentación 
ante los medios, explicó que buscará el voto de aquellas personas que regularmente no votan, así como de convencer a 

los ciudadanos que no aceptan una tercera opción como propuesta para gobernar. El aspirante a presidente explicó que 
por ello como propuesta principal está el estructurar un programa educativo que incluirá tres centros educativos, una en 

la que los padres se formen para el desarrollo de sus hijos, otra para adolescentes y niños súper dotados o “problema”, 

así como una para los Adultos mayores. Por último, se hizo llamar el candidato de la educación, el candidato que 
representará a los comerciantes, a los transportistas, a los obreros, a los taxistas a los burócratas “y a toda la ciudadanía 

que quiera cambiar el rumbo de Pachuca”. (Yina Bautista, pàg.2)  

El Reloj- Ignorancia ciega a delegados federales: El presidente estatal del PRI, Omar Fayad Meneses, calificó a los 
delegados federales de “ignorantes” luego de que éstos entablaran un par de demandas en su contra tras la supuesta 

interrupción de una reunión de trabajo el pasado lunes. “Algunos de ellos son muy ignorantes, no saben que no tienen 
objeto para demandar nada, pero su ignorancia los ciega”, aseveró. Indicó que los delegados federales no saben qué 

hacer y apuntó que él ha demostrado que se ha promovido la imagen de los candidatos del PAN. “Ellos pueden ir a la 
autoridad a demandarme pero no lo van a hacer porque se van a burlar de ellos”, dijo. Asimismo, el también diputado 

federal apuntó que la dirigencia estatal del PRI llevará a la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales 

(FEPADE) el tema de promoción de candidatos del PAN por parte de los delegados federales. Fayad Meneses reiteró que 
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los delegados no tienen ningún “objeto” para entablar una demanda en su contra. Cabe señalar que el lunes pasado el 

presidente estatal del PRI irrumpió en una reunión de los delegados federales en donde el líder priísta denunció que el 

motivo de la reunión era para promover a los candidatos panistas ante el arranque del proceso electoral. (Alejandro 
Reyes, pàg.3)  

El Reloj-Eleazar García realiza campaña cercana a la gente: Tras su segundo día de actividades en campaña, el 

candidato de la alianza Juntos por Hidalgo, Eleazar García Sánchez, señaló que su interés es estar cerca de la ciudadanía. 
Apuntó que tan sólo en dos días de recorrido, constató que la población está necesitada de ser escuchada. Expresó que 

su prioridad es acercarse a la gente para que conozca sus propuestas, “que nos conozcan y sepan que soy un ciudadano 
igual que ellos”. Precisó que su campaña se basará en los ejes rectores Pachuca productivo, moderno, seguro e 

incluyente. Como parte de sus actividades el candidato priísta sostuvo ayer un desayuno con la ciudadanía en la Colonia 
Felipe Ángeles, después se trasladó a la Avenida Constitución en donde realizó un recorrido por las principales calles. 

Posteriormente, ya por la tarde, continuó su recorrido por Santa Julia en donde firmó compromisos para el mejoramiento 

de la colonia. García Sánchez añadió que se ha realizado un análisis previo sobre las necesidades de las colonias y barrios 
de la capital hidalguense en donde se firmarán convenios los cuales se llevarán a cabo en caso de obtener el triunfo el 

próximo 3 de julio. Por otra parte, sobre la propuesta de la oposición a un debate entre los contendientes por la alcaldía 
de Pachuca comentó que debatir con sus oponentes será una decisión que tome directamente la dirigencia estatal del 

PRI. “Es un ejercicio que es válido pero sin duda yo ahorita me estoy dedicando proponer, a visitar, a estar en contacto 

con la gente y eso le tocará a mi partido decidirlo”, aseveró. Indicó que debatir con los candidatos del PAN-PRD y PT-
Convergencia no le compete él en estos momentos y apuntó que su interés es estar cerca de la gente. ( Alejandro 

Reyes, pàg.5)  

Síntesis-Antorcha sí dará su voto para el PRI: Antorcha Campesina confirmó su voto priísta en la capital del estado, 

señaló el líder de la organización Guadalupe Orona Urías. “A la gente de Hidalgo no se le puede olvidar que los gobiernos 

más retrógrados y represores son los panistas, por lo que estos gobiernos nunca serán una opción viable para gobernar”, 
señaló Guadalupe Orona, líder del movimiento Antorchista en Hidalgo. Por esa razón, Antorcha Campesina dará su voto 

“a los mejores candidatos priistas” ya que en su punto de vista “han dado mejores resultados que los panistas” 
consideró. A raíz de que los gobiernos panistas “dieron la espalda a la organización” en sus peticiones, la lideresa 

antorchista reitero que instará a sus agremiados a no votar por el blanquiazul. Acerca de la candidatura de Gloria Romero 

León, afirmó que “no será un gobierno cercano a la gente” ( Redacción, pág. 2)  

Síntesis-Coparmex saca comparecencia as Gloria y Eleazar: La Confederación Patronal de la República Mexicana 

(Coparmex) en Hidalgo, "no tiene candidato favorito" para la presidencia municipal de Pachuca, por lo que el próximo 16 
de junio reunirá a sus asociados con Eleazar García Sánchez y Gloria Romero de Tellería, para que estos expongan sus 

plataformas políticas, y el Voto individual y libre de los empresarios sea por aquel que más les convenza. Javier Vázquez 

Corla, electo presidente de esta organización empresarial apenas la noche de este martes, recordó que la Coparmex es 
un organismo "apartidista, pero no apolítico", que respeta las preferencias electorales de sus asociados. Sin embargo, 

agregó, es un organismo interesado en el desarrollo democrático del país, que puso en marcha recientemente la 
campaña "Votaremos por los mejores y les vigilaremos como a los peores", la que se aplicará en el proceso electoral que 

se vive en la entidad. "Estamos abiertos a las ideas de los candidatos", aseguró el empresario, y explicó que previo a la 

reunión con los candidatos panista y priista a la presidencia municipal de Pachuca, "les hemos hecho llegar una serie de 
preguntas para que respondan a temas de interés directo para el sector productivo." Las preguntas versan en materia de 

seguridad pública, estímulos al sector productivo, excesiva regulación oficial, manejo de residuos solidos y aguas negras, 
entre otros temas. La reunión con los candidatos a alcaldes será abierta, con acceso a los medios de comunicación, 

prensa, y se dará igualdad en tiempo y oportunidades a los candidatos para que expongan sus propuestas.  Por otra 

parte, Vázquez Corla fue electo como presidente de la Coparmex para el periodo 2011-2013, después de encargarse 
interinamente de la presidencia del organismo tras la sorpresiva salida del hoy candidato priísta a la presidencia municipal 

de Pachuca, Eleazar García Sánchez. Vázquez Coria fue electo en una asamblea en la que de igual manera fueron 
renovados 10 de los 20 consejeros de la Coparmex. El empresario informó que su intención es dar continuidad al Plan de 

Desarrollo Estratégico. (Dolores Michel, pág. 7)  

Plaza Juárez-Viable un debate con Gloria Romero, afirma Eleazar Gracia, “Decidirá mi partido”: El candidato 
de la alianza Unidos por Hidalgo, a la alcaldía de Pachuca Eleazar García, señalo que considera viable la propuesta de un 

debate entre aspirantes al gobierno de la ciudad aunque no depende enteramente de él. "Es un ejercicio válido, es viable 
pero le tocará a mi partido decidir", manifestó durante una visita a las colonias Constitución y Santa Julia de la capital 

hidalguense. El aspirante a la presidencia municipal por la alianza formada por los partidos Revolucionario Institucional, 

Verde Ecologista de México y Nueva Alianza, afirmó, que en este momento de su campaña prefiere los encuentros 
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directos con la ciudadanía. "Me interesa estar cerca de la gente aprovechar estos 29 días que restan", declaró. Este 

martes 31 de mayo, la candidata de la alianza Hidalgo nos Une, Gloria Romero, invitó al presidente del PRI en el estado, 

Omar Fayad, a un debate entre candidatos a la alcaldía. El candidato priísta señaló que la propuesta la analizará la 
dirigencia de su partido ya que él está más ocupado en darse a conocer entre la gente del municipio. "Ellos en su 

campaña previa bien que mal se me adelantaron así que me tengo que apura para que la gente me conozca", finalizó. 
(Agencias, página 05) 

Uno más uno-Natividad niega apoyo a la coalición PAN-PRD: Natividad Castrejón Valdés, quien fuera 

precandidato de la coalición “Hidalgo Nos Une” PRD-PAN a la presidencia municipal de Pachuca, señaló a Xóchitl Gálvez 
Ruiz como la persona que “sin ser militante de ningún organismo político, se entromete, pone candidatos, veta” y a quien 

los partidos no han tenido la fuerza suficiente para ponerle límites, por lo que la calificó como “quien se ha asumido como 
la dirigente real”. Castrejón Valdés advirtió que No apoyará a la coalición “Hidalgo Nos Une” en virtud del proceso interno 

de selección de candidatos poco transparente. Dijo no ser ingenuo, que sabe cómo se manejan los entretelones del 

poder y conoce las entrañas de los partidos políticos, pero se dijo utilizado y defraudado por el incumplimiento de 
acuerdos que –señaló- primero son internos y posteriormente se van haciendo públicos, por las calumnias vertidas hacia 

su persona por parte de personas de Acción Nacional que no han querido disculparse públicamente, así como el sentirse 
molesto porque la autoridad interna de los partidos, no frenó los ataques hacia su persona. En torno a su participación en 

el proceso, ratificó que se encuentra en buenos términos con las dirigencias de ambos partidos y que su diferencia de 

fondo es con Xóchitl Gálvez; dijo que él estaba dispuesto a “levantarle la mano” a Gloria Romero si quienes lo 
calumniaron públicamente se disculpaban públicamente y que le pidieron tres días para ello, pero que al transcurrir 12 

días sin respuesta alguna, entiende que el queda en libertad de decidir hacia donde camina para seguir participando en la 
vida política del estado. Sobre los rumores de que renunciaría de manera irrevocable al PRD, aceptó que no participó en 

la más reciente campaña de re afiliación, por lo que dialogará con Pedro Porras dirigente estatal perredista, para conocer 
cuál es su status porque como militante de un partido no le gustaría apoyar al candidato de otro instituto y preferiría 

concluir una relación antes de iniciar otra. También señaló que dialogará con los candidatos de las coaliciones PRI-Panal-

PVEM y PT-Convergencia para plantear sus propuestas básicas para Pachuca, pero insistió en que no apoyará a “Hidalgo 
Nos Une”. Cuestionado en relación a los gastos que efectuó durante su precampaña en busca de la candidatura PAN-PRD 

a la alcaldía pachuqueña, desmintió las versiones de que haya gastado de manera exagerada para promocionarse en 
Internet; reconoció el haber invertido alrededor de 100 mil pesos, pero aclaró que esta cifra es menor al tope autorizado 

por las autoridades electorales que fue de 140 mil. Precisó que anualmente realiza campañas institucionales para 

promocionar sus escuelas y que esta vez colocó su fotografía porque se lo permite la ley y que no hubo violación alguna 
al respecto. (Redacción, Página 05) 

Uno más uno-Gobierno honesto y cercano a la gente, ofrece Filiberto Hernández: En el inicio de su campaña, 
Filiberto Hernández Monzalvo, candidato a presidente municipal de Mineral de la Reforma por la coalición “Juntos por 

Hidalgo”, se comprometió a impulsar una visión de desarrollo metropolitano y de seguridad ciudadana. Señaló que con el 

apoyo de la población impulsará transformaciones para el municipio. “Hoy, Filiberto Hernández se compromete a que 
Mineral de la Reforma cuente con una administración honesta, moderna, eficiente y cercana a la gente. Quiero ser 

presidente municipal para encabezar esta nueva etapa de transformación”. Acompañado del líder del PRI, Omar Fayad 
Meneses, y del ex gobernador Miguel Osorio Chong, ante más de 2 mil simpatizantes, Fili Hernández propuso privilegiar 

un crecimiento urbano ordenado con sustentabilidad y certeza, pero también dinamizar al campo, donde están sus 

orígenes. “Inicio la jornada democrática más importante de mi vida, aquí, de frente al pueblo que me vio nacer y crecer. 
Aquí, frente a mi familia que me inculcó valores y principios.  “Aquí, justo aquí, donde confluye mi amor por la tierra, por 

mi pueblo y por mi gente, inicio esta campaña política, no como una empresa personal, sino como un proyecto de todos, 
para servir a quienes tanto me han dado y enseñado: a los mineralenses que son ejemplo de trabajo y convicción”, 

aseveró. Manifestó que la transformación de Mineral de la Reforma implica una mística de gobierno con base en la 

honestidad. “Que se escuche bien, no permitiremos ningún acto de corrupción en nuestra administración, y ninguna 
actitud que denigre el servicio público, repito: cero tolerancia a la corrupción”. Sostuvo que es necesaria la vinculación 

entre el sector productivo y educativo, para incorporar a los jóvenes al sector laboral y facilitar el autoempleo. “Se cuenta 
con los recursos, la geografía privilegiada, el capital inteligente y, sobre todo, ganas de trabajar”. Subrayó que impulsará 

el Plan de Desarrollo Urbano para crecer con sustentabilidad y con certeza sobre los usos de suelo, y creará las 
condiciones para atraer fuentes de trabajo que permitan a las familias del municipio salir adelante, vivir con dignidad, 

vivir con progreso. (Redacción, Página 04) 

Milenio-Castrejón retira apoyo a Hidalgo Nos Une: El ex aspirante por el PRD a la alcaldía de Pachuca, Natividad 

Castrejón retiró su apoyo a la alianza Hidalgo Nos Une debido a que se sintió “utilizado” por el PAN y PRD, partidos que 
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conforman dicha coalición, en el proceso de selección del candidato. En este sentido, Castrejón no descartó salir de las 

filas del PRD y unirse al candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Eleazar García Sánchez o al aspirante de 

la coalición Poder Con Rumbo (PT-Convergencia), Jorge Acosta. “Para esta contienda electoral había cuatro opciones, me 
quedan solamente tres, una era votar por la coalición Hidalgo Nos Une, otra es votar por la coalición Poder Con Rumbo, 

otra opción es votar por la coalición Juntos Por Hidalgo y la última sería anular mi voto… No apoyaré a la coalición 
Hidalgo Nos Une”. Natividad Castrejón participó en la contienda interna para abanderar a la alianza “Hidalgo Nos Une”, 

que conformaron los partidos sol azteca y blanquiazul, sin embargo fue superado en una encuesta ciudadana por la 

ahora candidata capitalina, Gloria Romero León. “Hubo un sin número de irregularidades en el proceso de selección de 
candidato de la alianza (Hidalgo Nos Une) no hubiera tenido ningún problema para reconocer una derrota interna, el 

asunto es cómo se fue llevando el proceso, hubo muchas violaciones”, explicó. Castrejón señaló que en lo próximos 10 
días elegirá una opción para que se una a un partido político o alianza, antes, se sentará a dialogar las ideas básicas para 

Pachuca con los candidatos Eleazar García y Jorge Acosta. Asimismo, decidió no reafiliarse como integrante del Partido de 
la Revolución Democrática (PRD). “Veré mi estatutos en el PRD si soy militante o no lo soy en base a los acuerdos de 

reafiliación, pero yo ya no acudí a reafiliarme”, manifestó.  (Misael Zavala, pág. 10) 

Milenio-Oralia Vega recorre los mercados de Tulancingo: Oralia Vega y Fernando Pérez, candidatos (propietaria y 
suplente) por el Partido Revolucionario Institucional a la presidencia de Tulancingo, realizaron un recorrido por dos de los 

centros de abasto más importantes: el Mercado Municipal y el Benito Juárez. La fórmula priista agradeció las muestras de 

afecto a los comerciantes pues numerosas personas dialogaron con ella y le exteriorizaron su confianza, al tiempo de 
calificar a Oralia y Fernando como el “equipo ganador para el próximo 3 de julio”. Oralia Vega enfatizó estar orgullosa de 

sus raíces, pues justo en el Mercado Municipal es donde ella creció, ayudando a sus padres a la comercialización de 
frutas y verduras. Sus amigos locatarios y clientela reconocieron en la abanderada del PRI a la alcaldía, una mujer 

entusiasta y comprometida con los tulancinguenses. Llegó hasta el puesto de Chayito, quien a sus 106 años de vida 
recuerda a Oralia Vega como una persona proveniente de la cultura del esfuerzo, quien ofrecía sus productos en este 

mercado. Igualmente, en el Benito Juárez las muestras de afecto no se hicieron esperar; continuó saludando e invitando 

a la gente a votar por la fórmula que encabeza, rumbo a la elección del 3 de julio. Los candidatos del PRI señalaron más 
tarde, dentro de su actividad proselitista, en el encuentro con aseadores de calzado y los agremiados de la organización 

Flores Magón, que es primordial fomentar más fuentes de empleo, y puntualizó sus 4 ejes rectores que forman parte de 
su propuesta de campaña destacando: Desarrollo Social, Económico, Sustentable e Institucional. (Redacción, pág. 10) 

Milenio-Omar García renuncia al PRI en Tizayuca: Por falta de oportunidades políticas en el partido donde militó 

más de 12 años, el ex priista y ex funcionario estatal, Omar García Acevedo, quien también participó en el proceso 
interno como precandidato al gobierno de Tizayuca, abandonó al PRI y se sumó a los trabajos de la alianza PAN-PRD. 

Señaló que dejó las filas del PRI, ya que ese instituto le dio la espalda durante el proceso de selección de la candidatura 
a la alcaldía de Tizayuca. “Aunque busqué una oportunidad en el PRI, nunca llegó. Pero, esto si pasó en otros partidos, 

que confiaron en mí y en mí capacidad como servidor público. Represento un proyecto social fiable”, adujo. Aseguró que 

su nuevo proyecto político es viable, debido a que es un servidor público confiable. “He concluido que los colores 
partidistas no importan. Lo que verdaderamente vale es trabajar y hacer las cosas bien, para que la ciudadanía te 

observe como un proyecto real. La gente ya no vota por el partido, sino por la persona”, declaró. Manifestó que el PRI lo 
abandonó, lo que lo llevó a tomar la decisión de renunciar a su militancia, al observar que para el Revolucionario 

Institucional, él no era importante. “Me dieron a entender en el PRI, que no representaba nada para ellos, políticamente 

hablando. Situación contraria a lo que sucede en otros partidos”, sentenció. El ex simpatizante del partido tricolor avizoró 
el fracaso del PRI en la elección municipal del 3 de julio, ya que su candidato, Juan Núñez Perea, fracturó y dividió a la 

militancia. Lo anterior se reflejará en los comicios presidenciales de 2012, ya que la militancia está fastidiada de las 
prácticas antidemocráticas del PRI. (Radamés Salanueva, pág. 10) 

Milenio-Se calienta la elección en Zapotlán: Con el anuncio de que el Partido del Trabajo (PT) impugnará la elección 

al denunciar gastos excesivos en la precampaña del candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Mariano 
Escorcia, y el desconocimiento de 50 miembros activos y adherentes al abanderado del Partido Acción Nacional (PAN), 

Eric Islas, por imponer a su primo y tía como aspirantes a regidores, iniciaron las campañas en Zapotlán. Promete 
trabajo: Peña inicia campaña tricolor en Zempoala Ante más de 3 mil personas que se dieron cita en la explanada 

principal de la comunidad de Téllez, municipio de Zempoala, la candidata por el Partido Revolucionario Institucional 

(PRI), Selene Peña Ávila, dio inicio al trabajo de campaña por la candidatura a la presidencia municipal con promesas de 
trabajo y seguridad para los pobladores. Dio a conocer algunos de los puntos de su propuesta de trabajo. No hay 

respuesta: PAN vuelve a retar a debate al PRI Ante la negativa de Eleazar García Sánchez, candidato del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) por la alcaldía de Pachuca, de ir a debate con los otros dos candidatos, el dirigente 
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municipal en la capital del Partido Acción Nacional (PAN), Juan Carlos Robles Acosta, señaló que si no tiene la capacidad 

de debatir públicamente, Eleazar no tendrá la capacidad suficiente para gobernar la capital del estado. Visita colonias: 

Gregorio Hernández recorre Actopan Como parte de sus actividades proselitistas, Gregorio Hernández Serrano del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) asistió la tarde de ayer a la Colonia Aviación de Actopan donde se reunió con 

más de 500 personas, entre las que se encontraban amas de casa, padres de familia, jóvenes deportistas y adultos 
mayores, a quienes dio a conocer su proyecto de trabajo en caso de que el voto le favorezca. (Redacción, pág. 10) 

Milenio-Empleo y seguridad, mayores demandas: En su segundo día de campaña, el candidato de la coalición 

Juntos por Hidalgo, Eleazar García Sánchez indicó que la disminución de los índices delictivos y la generación de más y 
mejores empleos, ha sido la demanda más recurrente de los habitantes de las colonias que ha visitado. El ex presidente 

de la Confederación Patronal de la República Mexicana se reunió con habitantes de las colonias de Santa Julia, Felipe 
Ángeles y el fraccionamiento Constitución, donde realizo recorridos y escuchó las principales demandas de la ciudadanía. 

“Hay diversas demandas de la ciudadanía, muchas enfocadas a la parte del empleo, muchas otras enfocadas a la parte 

de la seguridad, pero ya dentro de nuestras propuestas estamos abarcando esos puntos. Además estamos haciendo 
compromisos puntuales en cada colonia, en cada barrio que estamos visitando, cada uno tiene necesidades prioritarias y 

que han sido recabadas a través de nuestra estructura”. García Sánchez dijo que el acercamiento con la gente de la 
capital, será la principal diferencia entre su campaña y campañas anteriores, ya que dijo, es importante estar pendientes 

y regresar a las colonias para escuchar las demandas diarias de la ciudadanía de Pachuca. “La mayor diferencia de esta 

campaña es el acercamiento con la gente, a donde hemos asistido la mayor de las demanda es que regresemos y hemos 
hecho un compromiso con todos los habitantes, que bueno somos igual que ellos en cuanto a que somos ciudadanos y 

entendemos esa necesidad de ser escuchados y esa es una de las prioridades de la gente”. Agregó que la campaña que 
emprendió desde las primeras horas del 31 de mayo, se basará en recorrer todas las colonias y barrios de la capital, 

“tocando puerta por puerta, junto a nuestras estructuras, para ir dando a conocer las propuesta que estamos 
manejando”. Las propuestas de campaña de Eleazar García se centrarán en cinco ejes rectores: Pachuca seguro, Pachuca 

progresista, Pachuca competitivo, Pachuca influyente y Pachuca moderno. Agregó que además buscará atraer inversiones 

nacionales e internacionales que generen empleos. (Jonathan Collazo, pág. 11) 

Milenio-La gente quiere trabajar: Gloria… A dos días de iniciar las campañas políticas para renovar a las 84 

alcaldías de Hidalgo, Gloria Romero León, precandidata a la presidencia municipal de Pachuca por la alianza Hidalgo Nos 
Une (PAN-PRD) declaró que su campaña gira en torno a la generación de empleo para los capitalinos. “Vamos por 
empleo, la gente en la calle me dice que no quiere despensas, que quieren trabajo, eso es lo que estamos buscando para 

ofrecerles. Les ofrecemos un esquema en donde una ciudad pueda garantizarles esos espacios de oportunidad para que 
la gente pueda trabajar”, explicó. La diputada federal con licencia oferta un programa para garantizar espacios de 

oportunidad, desde el comercio en mercados hasta las empresas que hay en Pachuca y las inversiones que puedan llegar 
de otros estados. “Que no se vayan las personas a los centros comerciales, sino que regresen al centro de la ciudad, 

necesitamos dinamismo y que encuentren atractivo el centro de Pachuca”. Hija de comerciantes, Romero León dijo 

conocer las necesidades de los negocios, por tal motivo dijo que primordialmente se apoyará al comercio establecido de 
Pachuca y después a los comercios que vengan de fuera. Mientras que en materia de seguridad pública, la abanderada 

de la coalición “Hidalgo Nos Une” dijo que su principal propuesta es rescatar los espacios públicos que están en las 
colonias y barrios, además de implementar programas de cultura y deporte para garantizar seguridad y abatir a la 

delincuencia. “Ampliaremos el alumbrado público de la ciudad, necesitamos que estos barrios de la ciudad otra vez 

puedan transitarse de manera segura, necesitamos rescatar las calles para las familias y por supuesto generaremos 
esquemas como las luminarias de fachada para que se pueda caminar de manera segura”, declaró. Sin embargo, 

reconoció que en cuestión de seguridad no bastan las cuestiones integrales y de infraestructura, sino realizar programas 
sociales para que los adolescentes se desarrollen en un clima de seguridad. De la negativa de Eleazar García, candidato 

del PRI, para debatir, la candidata llamó al priista a que acepte para que la ciudadanía pueda elegir la mejor opción.  

(Misael Zavala, pág. 11) 

Milenio-Acosta apuesta a la educación: El candidato del Partido del Trabajo y Convergencia a la alcaldía de Pachuca, 

Jorge Acosta exigió a sus homólogos de las alianzas Hidalgo Nos Une (PAN-PRD) y Juntos Por Hidalgo (PRI-Panal-Verde) 
que firmen un pacto de cara a las elecciones del 3 de julio en el que se comprometan a trabajar por Pachuca, sin 

importar el resultado de la contienda electoral. En su primer conferencia de prensa, el aspirante por la alianza “Poder Con 

Rumbo” (PT-Convergencia) indicó que los tres candidatos que contenderán por la Casa Rule deberán comprometerse a 
seguir trabajando después de que culmine el proceso electoral, independientemente de quien resulte triunfador. “No es 

una contienda personal, sino electoral por eso propongo a Eleazar García y Gloria Romero, el pacto Pachuca en el que se 
establezca que independientemente del resultado de las elecciones, vamos a trabajar el resto de nuestra vida por esté 
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municipio”, indicó. Como principal propuesta, el que se dice candidato ciudadano resaltó que iniciará con un programa 

educativo que incluirá tres tipos de escuelas dirigidas a diferente población: una en la que los padres se formen para el 

desarrollo de sus hijos, la siguiente enfocada a los adolescentes y la última para las personas de la tercera edad. “Estoy 
convencido de que la educación es solución y esa solución se va a dar a través de una propuesta concreta que tiene que 

ver con seguir fortaleciendo el gran número de universidades que están llegando a Pachuca para que nos transformemos 
en un municipio educador”, agregó el aspirante. Con su principal propuesta, Acosta pretende acabar con los problemas 

de rezago educativo en la capital del estado, así como erradicar la violencia. El candidato de la alianza “Poder Con 

Rumbo”, dijo que va por los votos de la gente que no acude a las urnas que ya no está convencida de otras propuestas.  
(Misael Zavala, pág. 11) 

Milenio-Detienen a aspirante del Panal: La Procuraduría General de Justicia del Estado confirmó la aprehensión de 
Gregorio Trejo Ocampo, titular de la primera regiduría de la fórmula electoral que encabeza Sergio Hernández 

abanderado del Partido Nueva Alianza, quien participa en la contienda para la renovación de la alcaldía de Actopan. Trejo 

fue detenido por agentes de la coordinación de investigaciones, en los primeros minutos del pasado martes, sobre el 
acceso vial a la comunidad de la Peña, cuando viajaba en su vehículo particular, rotulado con las siglas del PANAL. Al 

mencionado se le fincan responsabilidades por el delito de daños en propiedad ajena, bajo la causa penal 49/2011, que 
se desahoga en el juzgado de lo contencioso en Actopan. Siendo delegado de la Peña, Trejo fue acusado por su vecino, 

Benjamín Ángeles de haber derribado unos postes que delimitaban una propiedad para luego venderlos en complicidad 

con otras personas, quienes también se reportan como detenidas. Informes proporcionados por testigos, señalan que 
uno de los capturados obtuvo su libertad el mismo martes, tras depositar 8 mil pesos de fianza, sin embargo, se conoció 

que hasta la tarde ayer, Gregorio Trejo permanecía detenido. De acuerdo con otras fuentes, aseveraron que Trejo habría 
obtenido su libertad tras presentar su defensa y depositar una cantidad para cubrir los daños que se le imputan. La 

detención causó molestia entre la estructura del PANAL, quienes calificaron de “guerra sucia” el hecho y adelantaron que 
presentarán una querella ante la autoridad correspondiente, para evidenciar esta irregularidad, “que curiosamente se 

presenta en temporada electoral” externaron. Respecto a los derechos electorales del señalado, Francisco Ortega, 

representante del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, expuso que para fines legales, se ventilará el caso hasta que un 
juez determine su responsabilidad, de ser este el fallo, no podrá ser completado dentro de la fórmula del PANAL. De ser 

este el panorama, Gregorio Trejo será borrado de la lista nominal de electores y no podrá ser incluido como integrante de 
la formula que abandera Nueva Alianza. De confirmarse esta situación, Trejo deberá ser relevado de su papel, en un 

plazo fijado por la ley determinado en un día previo de los comicios donde se deberá ratificar a su suplente. Por lo 

pronto, se conoce que Trejo continúa sumado a los trabajos proselitistas y que su partido estudia la posibilidad de 
superar el hecho a fin de no alterar la formula que buscará el voto del electorado en julio próximo.  (Redacción, pág. 

13) 

Criterio-Hay desconfianza en televisora local: Aldo Molina: Haber designado tiempos oficiales y hasta un 

formulario de preguntas en cada una de las entrevistas que se realizarán en las estaciones de radio y televisión oficial del 

estado, no muestra un signo de equidad, sino una desconfianza hacia el manejo de los tiempos y la tendencia, dijo Aldo 
Molina. El activista del Partido de la Revolución Democrática planteó que en cada uno de los procesos electorales se ha 

vivido una distribución muy desigual entre los candidatos oficiales y la oposición. El hecho de que en esta ocasión se 
haya hasta signado un convenio para que hagan lo que es su obligación, muestra que hay una desconfianza a los 

directivos de ese sistema oficial de comunicación. El secretario general del perredista en Hidalgo, señaló que las 

acusaciones que de manera cíclica se hacen contra Radio y Televisión de la entidad, deben ir disminuyendo conforme se 
les "amarra las manos". La equidad que debe prevalecer en los segmentos noticiosos no debe quedar sujeto a criterio de 

los encargados, sino de un documento que a partir de hace unos días ya se encuentra en ejercicio. Finalmente, el 
dirigente expresó que existe la esperanza de que sea respetado el convenio y de esa manera equilibrar las desigualdades 

que en cada elección denunciaban los propios monitoreos que el Instituto Estatal Electoral realizaba durante los 

periodos de campaña. (Jorge Martínez, pág. 06) 

Criterio-Insiste Romero en debate con Eleazar: Gloria Romero León, candidata a la alcaldía de Pachuca de la 

alianza Hidalgo nos Une, volvió a retar a un debate de propuestas al candidato de del PRI Eleazar García Sánchez. "La 
ciudadanía merece que pueda conocer y que pueda ser un análisis informado de por quién votarán el próximo 3 de julio. 

Todos los procesos que abonen para que las ciudadanía vaya a la urna, hay que darles la bienvenida y participar, es a lo 

que le estamos invitando al candidato del PRI", señaló. Durante un recorrido por el mercado Barreteros, la panista dijo 
que la negativa de García Sánchez en participar, "no es por darle respuesta a una candidata, partido político o asociación, 

es para darle resultado a la gente que está esperando un debate de altura", señaló. Al respecto, el líder del PAN en 
Pachuca, Juan Carlos Robles, criticó las aseveraciones del tricolor, quien dijo que consultaría la propuesta de debate a su 
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partido. Señaló que Eleazar "es una persona que no se manda por sí sola, no toma decisiones, y estoy seguro que los 

pachuqueños no quieren un alcalde que no pueda tomar una decisión y que sirva como títere a lo que le digan". 

DETENIDOS Respecto a los 143 ex policías pachuqueños detenidos por presuntos vínculos con la delincuencia 
organizada, Romero León se mostró preocupada por sus familiares, pues a dos años de su detención los principales 

afectados son sus hijos y esposas. Hasta el momento ninguna autoridad ha podido comprobar su culpabilidad y el 
desgaste ha sido para las familias que se trasladan hasta Veracruz. (Antonio Alcaraz, pág. 06) 

El Sol de Hidalgo-Experiencia y lealtad nos llevarán al triunfo: El candidato de la alianza Juntos por Hidalgo PRI, 

PANAL y Verde Ecologista, Jaime Allende, inició su campaña proselitista rumbo a la Presidencia Municipal de Tula de 
Allende, manteniendo, desde muy temprano, un acercamiento con la ciudadanía. Saludó a representantes de medios de 

comunicación, con quienes refrendó su compromiso de trabajar con respeto a la libertad de prensa; asimismo, reconoció 
la labor que realizan día con día por mantener una sociedad informada, apegada siempre a la objetividad, veracidad y 

oportunidad, actividad que dijo, hace la historia de nuestro país, estado y, por supuesto, del municipio. Más tarde 

sostuvo un encuentro con integrantes del Consejo Político Municipal de Tula, compuesto por mujeres y hombres, a 
quienes exhortó a participar arduamente durante el proceso electoral. Asimismo, agradeció el esfuerzo y tiempo que 

dedican a esta labor proselitista; comentó que sólo con experiencia, capacidad y honestidad será posible ganar la 
elección del 3 de julio. UNIDAD DEL PARTIDO, IMPORTANTE De la misma forma, reconoció que la estructura es 

importante para la unidad del partido, también mencionó que el proyecto no es Jaime Allende, sino Tula de Allende. Por 

la tarde, ya en lo que fue el arranque oficial de apertura de campaña, se reunió en la comunidad El Llano Primera 
Sección, ante cerca de dos mil simpatizantes, entre campesinos, dirigentes sociales, jóvenes, amas de casa, asociaciones 

civiles y militancia de esta coalición. Refrendó su compromiso de la importancia de encaminar acciones en unidad para 
lograr un bien común, siempre procurando llevar proyectos productivos que beneficien a las comunidades, sobre todo a 

los del campo, con quienes se comprometió a buscar la tecnificación para mejorar su producción agrícola y no depender 
de las inclemencias del tiempo y verse afectados por desastres naturales. CREARÍA ESPACIOS PÚBLICOS 

UNIVERSITARIOS Jaime Allende se refirió a los jóvenes que no tienen oportunidades de ingresar a la educación superior, 

por lo que dedicará tiempo especial para la creación de espacios públicos universitarios. Al dirigirse a las mujeres, se 
comprometió a integrar en su administración a este sector de la población, quienes han sido discriminadas, por lo que se 

esforzará en buscar una equidad de género, sin descuidar los rubros de salud, generación de empleos y seguridad, éste 
último con especial atención, pues pugnará por una constante capacitación de los elementos que componen la 

corporación de seguridad. En este inicio del proceso electoral estuvo acompañado por Efraín Arista, delegado del PRI 

nacional en el estado; el líder nacional de los jóvenes, diputado federal Canek Vázquez Góngora, líderes sindicales y 
representantes de los partidos Verde Ecologista y PANAL. Allende externó que esta será una campaña de propuestas y 

resultados, de acercamiento con la ciudadanía, que sin duda son cualidades que han caracterizado a los candidatos del 
Revolucionario Institucional. El abanderado del tricolor dejó en claro que la mejor herramienta para conocer las 

necesidades de la población es hacer un frente común de diálogo y estos días serán de intenso trabajo, con la única 

finalidad de mantener estrecho contacto con la ciudadanía, porque sólo unidos, dijo, "conoceremos y daremos solución a 
sus problemáticas", puntualizó. (Redacción, ojo política) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

La Crónica de Hoy-Solicita Lima a consideración a voluntad de la ciudadanía:La voluntad de los ciudadanos 
debe respetarse sin la presencia de coacción de actores y partidos políticos, durante el desarrollo de las campañas para la 

renovación de los 84 municipios hidalguenses, afirmó el subprocurador de Asuntos Electorales, José Luis Lima Morales. 
“Esta es la convicción que tienen los hidalguenses para generar una competencia de igualdad, sin alterar la paz durante 

las elecciones”. Consideró que el acuerdo signado entre el gobierno del estado y la Fiscalía Especializada para la Atención 

de Delitos Electorales (Fepade) reafirma el compromiso de la Secretaría de Gobernación y dependencias federales. A 
través de estos mecanismos serán promovidas acciones de prevención, atención, seguimiento de denuncias y 

responsabilidades administrativas de los servidores públicos. Además de contribuir a generar transparencia y legalidad 
rumbo al tres de julio, así como en el proceso del 2012, con el que se renovará al titular del Poder Ejecutivo federal, 

senadores y diputados federales. “Con estas acciones se crea un frente común contra los actos que amenazan el 

desarrollo de las elecciones en Hidalgo”. Para evitar hechos que alteren el proceso se determinó instrumentar acciones 
entre los servidores públicos para no cometer actos violatorios a la Ley Electoral. Se cuidará que los funcionarios de los 

tres niveles del gobierno no utilicen recursos públicos para favorecer a candidatos. Lima Morales expuso que con el 
blindaje de los programas sociales, obras y acciones, la sociedad tendrá una mayor confianza en sus autoridades, 

instituciones y organismos. Agregó que la confianza se gana con hechos, por lo cual la firma del acuerdo está enfocada a 
generar un proceso electoral transparente y con total apego al derecho. Recordó que desde el inicio de la administración 
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estatal, el gobernador José Francisco Olvera Ruiz manifestó que no habrá tolerancia a la intervención ilegitima. Con estos 

objetivos, el gobierno estatal trabajará para entregar a los hidalguenses resultados en transparencia, legalidad y 

honestidad durante las elecciones locales. El titular de la subprocuraduría expuso que el respeto a los decretos permite 
mantener la estabilidad, por ello es de total relevancia que todos los institutos políticos y candidatos se conduzcan con 

respeto durante sus campañas. (Alberto Quintana, Página 03) 

El Reforma-Anula IFE 4 mil micas 'atípicas': El Registro Federal de Electores y la Comisión Nacional de Vigilancia del 
Padrón Electoral aprobaron dar de baja a 4 mil ciudadanos de las listas nominales de los estados donde habrá elecciones 

el 3 de julio. El presidente del IFE, Leonardo Valdés, informó que la medida fue acordada luego de detectar movimientos 
"atípicos" en las listas del Estado de México e Hidalgo, donde se registraron cambios de domicilio idénticos. "Son un poco 

más de cuatro mil casos. El Registro Federal de Electores, junto con la Comisión Nacional de Vigilancia, en donde 
participan los partidos políticos, decidieron que, en esos casos atípicos, no se otorgara el cambio de domicilio y, en 

consecuencia, son personas que no están en los listados nominales que vamos a entregar a las autoridades electorales 

de los estados que van a tener elecciones en julio, y que son el Estado de México, Hidalgo, Coahuila y Nayarit", señaló. 
Cuestionado sobre si la PGR investiga, Valdés contestó que, antes de dar vista a las autoridades, siguen analizando los 

hechos. "Hemos avanzado en la investigación en la materia electoral y la consecuencia inmediata fue no entregar el 
cambio de domicilio, no otorgar el cambio de domicilio y, en consecuencia, no entregar la nueva credencial para votar. 

"Tenemos que hacer un análisis más detallado para presentar las denuncias penales correspondientes", expuso. El 

pasado 17 de abril, el IFE informó sobre los movimientos "atípicos" detectados por el RFE en el monitoreo permanente de 
registros y trámites. "Los 4 mil 016 cambios de domicilio posiblemente irregulares corresponden a trámites que se 

realizaron en distintos módulos de atención de estas entidades, principalmente durante los meses de enero a marzo del 
presente año. "En 155 casos se han detectado incluso dobles cambios de domicilio hacia el Estado de México primero, e 

inmediatamente después hacia Hidalgo", detalló entonces el comunicado del IFE. (Guadalupe Irízar, pág. web) 

P L A N O        E S T A T A L  

El Reloj-Proceso electoral desbordará pasiones: Moctezuma: Tras el arranque de las campañas para la 

renovación de ayuntamientos, el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, consideró que “en algunos casos” 

se desbordarán las “pasiones”. Indicó que existen “fisuras” al interior de los partidos, sin embargo confió en que exista 
civilidad durante el tiempo que dure el proceso electoral. El encargado de la política interna del estado expresó que en 

próximos días llevará a cabo una reunión con las instancias de seguridad para tocar el tema del protocolo de seguridad 
en torno a los candidatos. Puntualizó que en dicha reunión se establecerá un esquema para prevenir cualquier tipo de 

incidencia que se pudiera presentar. “Siempre debemos de reconocer que en un proceso como éste, tenemos que ver por 

cualquier tipo de circunstancias”, aseveró. Moctezuma Pereda destacó que en los pasados procesos electorales no se ha 
tenido ninguna situación delicada. “Esperemos que así se de pero siempre hay que tomar medidas preventivas”, agregó 

el funcionario estatal. Confió en que independientemente de las preferencias y pasiones partidistas prevalezca unidad y el 
proyecto de desarrollo del estado. (Alejandro Reyes, pág.3)  

Milenio-Regidora acusa de secuestro a siete mujeres: El 13 de marzo de 2009 cambió la vida de Juana Cortés 

Rojas y otras seis personas más de la comunidad de Los Romeros, Santiago Tulantepec. Un incidente en la clínica rural 
de la localidad provocado por Maribel Lira Alba, regidora perredista, causó que las mujeres estén acusadas de privación 

ilegal de la libertad y a punto de enfrentar una condena de 40 años de prisión. Esa tarde de marzo, recuerda Juana 
Cortés, una veintena de integrantes de Los Romeros hacían limpieza de la unidad médica, casi al terminar, la regidora del 

PRD, Maribel Lira, llegó a la clínica y “con aires de prepotencia” alegó que se llevaría a la doctora, la enfermera y el 

equipo médico, porque ella otorgó el apoyo y tenía derecho. La comunidad de Los Romeros está ubicada a una hora y 
media de la cabecera municipal, en los alrededores, su centro de salud es el único con equipo para atender emergencias, 

razón por la cual, los habitantes se opusieron a que la funcionaria se llevara el equipo. Con la voz entrecortada, Juana, 
mujer dedicada a la agricultura y fabricación de ladrillos, evoca como la regidora amenazó con utilizar sus influencias 

políticas en contra de su comunidad, incluso, amenazó con encarcelarlos, “yo tengo amigos, ustedes no son nadie”, les 

inquirió. La regidora insultó a todos los ciudadanos presentes y exigió la presencia de María de los Ángeles López, 
enfermera y Sandra García, doctora, quienes habían salido a atender un paciente en otra comunidad a unos 40 minutos 

de Los Romeros. Juana hubiera querido no estar ahí en ese momento, “pero que le vamos a hacer”, lo que gana como 
ladrillera ni siquiera le alcanza para comer y ese día de marzo de 2009 nunca imaginó lo que Maribel Lira tenía planeado. 

Aunque lo ha intentado, la mujer campesina no puede borrar de su mente esas imágenes: casi oscurecía cuando la 
regidora ingresó a uno de los consultorios de la clínica rural e intentó sustraer parte del equipo. La oposición de los 

ciudadanos fue clara, por lo cual la funcionaría se encerró en uno de los cuartos y realizó infinidad de llamadas. Unas 

horas después, la doctora y enfermera encargadas de la clínica llegaron, las mujeres que estaban ahí le explicaron lo 
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sucedido, por lo cual, pidieron a la regidora que se retirará del lugar. El nulo apoyo de las encargadas de la clínica causó 

la furia de la regidora, quien por un par de horas más permaneció dentro del cuarto, con insultos y groserías, amenazaba 

a las personas, presumía sus influencias políticas y les advertía que “les iría muy mal y que se iban a acordar de ella toda 
su vida”. Ya entrada la noche, una persona de nombre Claudia Franco convenció a la regidora para que saliera del lugar, 

de forma extraña la funcionaria ofreció disculpas a los más de 100 personas que ya estaban reunidas. Juana Cortés, 
Claudia Franco, Griselda Ramírez, Noemí Ramírez e Imelda Ramírez, así como la doctora y enfermera de Los Romeros, 
pensaron que el incidente no pasaría a mayores y la regidora no las molestaría más. La noticia que cambió su vida llegó 

el 31 de marzo de 2009: las mujeres junto a la doctora y enfermera fueron acusadas de secuestro por la regidora 
perredista Maribel Lira. (Ángel Cabrera, pág. 06) 

Milenio-Paz social inhibirá el abstencionismo: FOR… La paz social nos debe de ayudar a inhibir el abstencionismo 
al momento de participar en las urnas electorales, expresó el gobernador Francisco Olvera. Resaltó que tras la firma del 

acuerdo con la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE) el Poder Ejecutivo determinó 

mecanismos de control a través de la Secretaría de Contraloría para que funcionarios en sus tiempos, vehículos y todo 
tipo de bienes, se mantengan sólo en el uso exclusivo de la actividades inherentes al gobierno. “Desde luego hemos 

hecho votos para que desde el gobierno otro tipo de servidores públicos, como el caso de los delegados federales y los 
servidores públicos municipales mantengan esta misma actuación”. En este sentido, el Gobierno del Estado señaló que 

para garantizar la tranquilidad y paz social en este proceso, la administración estatal de suscribió con antelación, ante el 

secretario de Gobernación, José Francisco Blake Mora, el Acuerdo de Seguridad en Materia Electoral; así como el 
convenio del Programa de Trabajo y Blindaje Electoral, con los partidos políticos representados en Hidalgo. “En lo que 

corresponde al gobierno del estado, hemos formulado el compromiso de mantenernos en nuestra actuación diaria y en 
todo momento, estar apegados a las normas establecidas”, sostuvo Olvera. El mandatario reiteró que tanto el acuerdo 

con la FEPADE, como el que se hizo con la Federación son para dar la certeza de que la gente podrá salir en Hidalgo, el 
próximo 3 de julio, de manera libre y de manera espontánea a votar con toda tranquilidad, cierto de su seguridad y que 

el voto habrá de ser cien por ciento respetado por todas las instituciones que tienen que ver con la organización y 

vigilancia del proceso electoral. “La intensión de este acuerdo, en Hidalgo, lo firmamos ciertos y con la convicción de la 
conducta que habremos de seguir, no de nada más de estar pendientes de no violar la ley, sino de coadyuvar en todo 

tiempo y momento con la mejor actitud para que en la medida en que todos podamos mantenernos en el Estado de 
Derecho se mantenga la otra finalidad que para mi es fundamental, la paz social”, dijo Francisco Olvera. El objetivo del 

acuerdo signado para las elecciones, señaló el titular del Poder Ejecutivo es establecer los mecanismos mediante los 

cuales se promoverán acciones de prevención, atención y seguimiento de denuncias de delitos electorales y 
responsabilidades administrativas de los servidores públicos, a fin de contribuir a la legalidad, transparencia y equidad del 

proceso electoral. Una de las vertientes de este documento será el de difusión, a fin de que los servidores públicos de los 
ámbitos federal, estatal y municipal, partidos políticos, candidatos y activistas en campaña tengan la certeza de las 

probables conductas consideradas como delitos electorales. Este ejercicio se suma al que en días pasados realizó la 

Subprocuraduría de Asuntos Electorales, de la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo con el propósito de 
informar sobre los delitos electorales y faltas administrativas en que pueden incurrir los servidores públicos. La 

dependencia impartió el curso Programas de Blindaje y Delitos en Materia Electoral a funcionarios la Secretaría de 
Educación Pública de Hidalgo (SEPH), con motivo del proceso electoral correspondiente a la renovación de ayuntamientos 

en la Entidad, así como a otras oficinas del gobierno del Estado. El titular de la Secretaría de Educación Pública de 
Hidalgo (SEPH), Joel Guerrero Juárez dijo a subsecretarios, rectores, directores generales, directores y subdirectores de 

la dependencia que esta actividad es de mucha importancia. El secretario de Educación pidió a los funcionarios asistentes 

replicar los contenidos de este curso a los trabajadores de todos los niveles en la SEPH. Aseveró que en la Secretaría de 
Educación Pública de Hidalgo se continuará poniendo esmero en el cumplimiento de las tareas propias del sector 

educativo hidalguense, sin embargo, reiteró que se tendrá especial cuidado en que todos los funcionarios adscritos a esta 
dependencia se conduzcan en el marco de la normatividad en materia electoral, así como que se abstengan de participar 

en eventos de partidos políticos y sus candidatos. (Redacción, pág. 08) 

Criterio-Capacitan a servidores públicos de tres ayuntamientos sobre blindaje electoral: El procurador de 
asuntos electorales en el estado, José Luis Lima Morales, informó que la capacitación del blindaje electoral es una 

campaña de prevención del delito. Participan líderes de la sociedad, funcionarios y los principales actores en los procesos, 
con la finalidad de evitar que se involucren en algún delito que los lleve a una sanción de carácter administrativo, 

peculario o hasta de la privación de la libertad. El más común, dijo, es la destrucción de la propaganda electoral, por eso 

se está llevando a cabo con los presidentes municipales, servidores públicos y sociedad en general. En la capacitación 
que se llevó a cabo en Ixmiquilpán, informaron acerca de los delitos cometidos por particulares, funcionarios electorales, 

servidores públicos e integrantes partidistas. Las acciones que cometen los servidores públicos y que están considerados 
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como delito son que condicionen la prestación de un servicio público; el cumplimiento de programas o la realización de 

obras públicas, a la emisión del sufragio a favor de un partido político, candidato o coalición. En la capacitación 

estuvieron los alcaldes de Ixmiquilpán y Cardonal, Heriberto Lugo González e Indalecio Salas Crisóstomo, 
respectivamente; también los regidores y funcionarios de los ayuntamientos antes mencionados, además de Alfajayucan.  

(Érika Gutiérrez, pág. 12) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-En Pachuca, 35% del padrón evita pagar el predial: El secretario de la Tesorería de Pachuca, Salvador 

Elguero, admitió que aunque hasta mayo llevan recaudados 45.7 millones de pesos por concepto de predial, el 35 por 

ciento de los contribuyentes son morosos, además, no tienen identificado las zonas donde pagan más este impuesto. “En 
el tema específico del predial llevamos al 24 de mayo, 45.7 millones de pesos, esto es casi más de dos millones 15 pesos 

de lo que habíamos recaudado en el mismo periodo del año pasado que andábamos en 43.6 millones”, refirió el 
Tesorero. De acuerdo con el funcionario, aunque son destacables los esfuerzos para que el mayor número de personas 

estén al corriente en su pago de impuestos, aún existe un segmento que sigue con su saldo deudor, el cual es de un 
tercio. “Sí hay un rezago en materia de impuesto predial, andamos por el 35 por ciento de que el padrón no ha pagado, 

no está regularizado, pero estas campañas ayudan a que las personas que por diversas causas no han pagado, ya sea 

por falta de recursos, desidia o por no querer, decidan regularizarse”. El Tesorero de Pachuca dijo que en cuanto a la 
recaudación llevan el avance planeado para este 2011, pues a cuatro meses del comienzo del año fiscal van casi a la 

mitad de la meta. “En el tema de los impuestos y otros ingresos, llevamos recaudados 56.5 millones de pesos, esto es 
cerca de 47 por ciento de la meta anual. Nosotros tenemos presupuestado 212 millones para el año en cuestión de todos 

los impuestos. Al mes de abril tenemos casi la mitad de la meta, lo cual nos indica que vamos bien, pues no olvidemos 

que todos estos ingresos permiten al municipio cumplir con toda la labor de obra pública”. Elguero destacó el esfuerzo de 
la Asamblea Municipal, representando a todos los partidos políticos, de la campaña de condonación de multas y recargos, 

pues aunque no es el primer año que se lleva a cabo los resultados son buenos. “Algo que es importante es que en el 
periodo de condonación de recargos del impuesto predial, que autorizó la asamblea municipal, habíamos tenido una 

recaudación de 1.6 millones de pesos cuando fue el descuento del 100 por ciento, que venció el plazo el 15 de mayo, 
tuvimos una cifra similar el año pasado, pero del 1 al 16 de mayo hemos recaudado un millón 251 mil pesos, contra 970 

mil pesos del año pasado. Eso nos da un incremento del 29 por ciento, cerca de 300 mil pesos de recaudación adicional”. 

Es por ello que el funcionario municipal pidió a los ciudadanos cumplir con este requerimiento, pues de los recursos que 
obtenga el municipio dependen los servicios que brinda Casa Rule. “En términos globales en ingresos propios, llevamos 

88 millones de pesos al mes de abril, este dinero son prácticamente el 35 por ciento de la meta". (Alejandro Suárez, 
pág. 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

El Reforma-Mete PRD 17 mdp a elecciones 2011: El PRD destinará 17 millones de pesos para apoyar las campañas 

de sus candidatos en los comicios de julio y noviembre de 2011 en cinco estados. Javier Salinas, secretario de Finanzas 
del CEN perredista, dijo que los recursos se empezaron a entregar a los comités estatales desde la segunda semana de 

mayo, y serán utilizados para movilizar sus estructuras en actos de proselitismo. Pese a que el Estado de México es la 
entidad con mayor número de electores y con 15 millones de habitantes, la campaña de Alejandro Encinas, aspirante a la 

Gubernatura, sólo recibirá 5 millones 957 mil pesos. En contraste, el candidato a la Gubernatura de Nayarit, Guadalupe 

Acosta, dispondrá de 3 millones 321 mil pesos, para hacer campaña en una entidad con un millón de habitantes. 
Michoacán, estado que gobierna el PRD, tendrá 5 millones de pesos, casi la misma cantidad que la entidad mexiquense, 

aunque su población sólo alcanza los 4 millones de habitantes. En Coahuila, con 2.7 millones de habitantes, el 
abanderado perredista tendrá 2 millones 65 mil pesos y en Hidalgo, donde sólo renovarán Alcaldías, el sol azteca tendrá 

un presupuesto de 2 millones 883 mil pesos. Salinas argumentó que en el Estado de México, la alianza PRD-PT-
Convergencia dispondrá en total de 137.4 millones de pesos para financiar 45 días de campaña. "En el Estado de México 

hubo problemas porque se registró un embudo que puso en aprietos a la dirigencia, pues el Instituto Electoral local 

entregó con retraso los recursos, por lo que en el arranque de campaña no había dinero. Mientras nosotros enviamos el 
dinero, hubo quejas de que no había apoyo". El dirigente del sol azteca indicó que, en comparación con otros procesos 

electorales, los gastos de campañas de este año serán fiscalizados con mayor rigor, para evitar que entre dinero ilícito y 
para prevenir irregularidades en la comprobación de recursos que en el pasado provocaron multas por parte de los 

órganos electorales. (Érika Hernández, pág. Web) 

Milenio-“Los exhibiré más fuerte”: Lozano… El secretario del Trabajo, Javier Lozano, advirtió que cada vez que el 
Congreso lo cité a comparecer exhibirá a los legisladores del PRI por haber mandado a la congeladora la reforma laboral, 
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además de que señaló que el acuerdo para discutir los cambios a la legislación durante 150 días es un engaño. “¿Tu le 

crees a Moreira y Zambrano? Yo no, me encantaría equivocarme y ver que se sientan en un periodo extraordinario y que 

para eso, primero convocan a hacer un dictamen. Es totalmente contradictorio lo que vemos con lo que ellos ofrecen, esa 
es la mezquindad política, estar ofreciendo cosas a sabiendas de que no lo van a hacer”, enfatizó. En conferencia de 

prensa, luego de participar en un foro en el Instituto Tecnológico Autónomo de México, el secretario Lozano criticó que la 
reforma laboral “no esté en la agenda de prioridades del PRI, por lo que en adelante buscará exhibir a los legisladores del 

tricolor, es decir, que “los hará comparecer ante la sociedad, para que se sepa quién está con México y está contra el 

país”. “Pero que no esperen salirse con las dos, no aprobar la reforma y que no se les asignen costos. Yo se los advertí, 
me llevan a mí a comparecer y los voy a exhibir, los voy a hacer comparecer frente a la sociedad, porque ellos nunca 

comparecen ante la sociedad, son representantes populares de dientes para afuera, realmente no representan los 
intereses de la gente”. Luego de haber comparecido ante la Comisión Permanente del Congreso de la Unión para 

informar sobre el accidente ocurrido en una mina de carbón en Coahuila, en la que se confrontó con diputados y 
senadores del PRI, Lozano advirtió que en futuras ocasiones los “exhibirá más fuerte”. (Mariana Otero-Briz, pág. 21) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El hartazgo: En Hidalgo, en la década pasada hubo ocho elecciones de todo tipo y para todos: municipales, 

por la gubernatura y federales. De 2000 a 2010, la ciudadanía “descansó” de las campañas solamente en 2001, 2004 y 
2007. Pero soportó la de 2000 (presidencial), 2002 (local), 2003 (federal), 2005 (gubernatura), 2006 (presidencial), 2008 

(local), 2009 (federal) y 2010 (gubernatura). La población está cansada, está harta, está fastidiada de tanta campaña, de 
tantas molestias, de tanta contaminación visual y auditiva, de tantas promesa, de tanta guerra sucia y de tantas trampas 

entre la clase política. Y muestra innegable de lo anterior son los porcentajes de abstencionismo que cada elección 

registra la estadística oficial. Si nos vamos hasta 1996, la gente que no votó en las elecciones para diputados y 
ayuntamientos fue de 61 y 46 por ciento, respectivamente. Para 1999, el promedio de abstencionismo en las tres 

elecciones fue del 48 por ciento. Pero tres años más adelante se repite el comportamiento ciudadano de 1996, con un 64 
y 46 por ciento de no votantes para legisladores locales y alcaldes. En 2005 el abstencionismo se mantuvo en el margen 

de entre 47 y 54 por ciento y para 2008 se disparó a 62 por ciento para Diputados. Y en la elección del año pasado, el 
abstencionismo fue del 53 por ciento. El mensaje que ha transmitido la ciudadanía desde hace 15 años en Hidalgo es 

claro: no están interesados ni en la política ni en candidatos ni mucho menos en elecciones. El mismo gobernador 

Francisco Olvera confío ayer que la paz social combatirá los porcentajes de abstencionismo y permitirá condiciones que 
permitan a los electores salir con garantías en materia de seguridad a emitir su sufragio. Por esta razón es que muchas 

de las estrategias de los candidatos que compiten por las 84 presidencias municipales del estado están enfocadas al 
contacto ciudadano y no en eventos masivos, que lo único que reflejan es poder mediático (por supuesto, también 

importante en toda elección). Ayer vi a un Eleazar García sencillo, tranquilo, sonriente, platicando con cada uno de los 

vecinos de Santa Julia que se topó. Y también observé a una Gloria Romero vestida, no como diputada federal, sino 
como cualquier habitante de Pachuca y platicando con ellos en el centro de la capital. Las campañas electorales 

cambiaron porque la gente está harta. (Ramón Sevilla Turcios, pág. 03) 

Plaza Juárez-Tiempo de votar por los patroncitos: Resulta a estas a estas alturas que los representantes del 
cambio para sacar de la miseria, el atraso y todo lo demás a las clases desposeídas del estado, son los representantes 

más recalcitrantes de la derecha conservadora, o lo que es lo mismo, los poseedores de considerables fortunas, que de 
pronto cayeron en la cuenta de que al poder económico era importante sumar el político. En las cuentas de twitter 

pueden ser distinguidos por ser los más radicales en sus mensajes, muy al estilo de revolucionarios de morral y 
huaraches, aunque con la diferencia de que estos visten ropas finas, traen su ipad en la mano, celular Black Berry, nextel 

y son egresados de universidades privadas con estudios en el extranjero. Son pues pirrurris, hijos de papi, con auto 

último modelo, pero eso sí, han tenido á bien agenciarse el discurso de tiempos pasados entre los estudiantes de la 
UNAM. Pulverizada la izquierda por todo tipo de traiciones, de buenas a primeras empezamos a ver que los promotores 

del cambio en la estructura social de una entidad como la nuestra, son los que no dejan de comportarse como los 
"patroncitos", y que por lo mismo tienen la soberbia seguridad de que el pueblo, el populacho, tiene la obligación de 

seguirlos. Son los mismos que en la pasada elección presidencial, luego de la supuesta victoria de Calderón, salieron en 

la noche en sus impecables camionetas a gritarle a la chusma que votó por López Obrador, "¡aprendan pinches jodidos!". 
Pues bien, ahora estos mismos especímenes, que en su vida han padecido problemas económicos, y la única 

preocupación de la que tienen memoria, es que la empresa de su papi dejó sin empleo a unos pobres cristianos para no 
bajar sus ganancias, resulta que son los abanderados de las causas de los más pobres y desposeídos. Sucede que en el 

escenario político desaparecieron aquellos que, hasta por tradición, debían llevar este estandarte, al grado que son 
aliados de los que antes calificaban como "explotadores y cochinos aliados del imperialismo yanqui". No hay escrúpulos 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

14 de 21 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1144  

 

de ningún tipo, y por ello cada vez más intensa incredulidad del potencial votante, que ya nos sabe si reír o llorar ante 

este batidillo. Lo de hoy es ser empresario exitoso, para luego convertir-se en líder moral de las causas populares, con 

todo y que sabe absolutamente nada de lo que sucede en el terreno de las realidades de la pobreza y el abandono. El 
uso de la Internet para conocer a fondo el pensar de estos personajes es interesante, porque de veras se sienten los 

únicos que pueden enarbolar la bandera de las transformaciones, y de paso descalificar a quien tengan enfrente. ¿Con 
qué calidad moral? Pues con ninguna, como no sea la idea de que al ser los patroncitos de siempre, y hasta eso buenas 

gentes, luego entonces los de abajo, los que en muchos casos son sus empleados, tienen la obligación de ver en ellos la 

encarnación del salvador, el que los quiere llevar por el buen camino, el que los apapacha a los pobrecitos que no saben, 
que con su raquítica educación necesitan con ansiedad de un guía, y qué mejor guía que quien les da para comer, 

aunque poco. Y en tanto, la izquierda inexistente, ya ni el consuelo tiene de salir a gritar consignas que, aunque 
trasnochadas e inútiles, por lo menos servían de consuelo para descargar la ira en contra de los explotadores de siempre. 

Ahora ya no. Es el momento de cumplir el mandato del amo, del amito, del patroncito, y comprender que son re buenos, 
re buenas gentes, tanto que a veces deben cancelar sus viajes a Europa, sus estudios en el extranjero (bueno no, no es 

para tanto) con tal de crear las fuentes de trabajo que el pueblo, ese pueblo que no se sabe qué es, pide con ansiedad. 

Así que listos, porque es la hora de votar por los patroncitos, tan buenas gentes que son. MINUTARIO.- Fueron 
acordados los tiempos en Radio y Televisión de Hidalgo, para que ningún partido se queje de que fue chamaqueado. 

Serán mismas preguntas, mismo tiempo y, por supuesto misma aburrición para el que ve y escucha diálogos 
acartonados. Que con su pan se lo coman. Mil gracias, hasta mañana. (Javier Peralta, página 2). 

Milenio-Trascendió: 

Que no sólo Alejandro Encinas anda corto de lana, sin que los dirigentes de la coalición de izquierda o los mandos 
partidistas en el Congreso le entren con su cooperación, según declaró ayer el coordinador de su campaña por la 

gubernatura del Edomex, Luis Sánchez. 

Panistas del estado lamentaron la falta de apoyo que ha tenido su candidato Luis Felipe Bravo Mena, quien 

prácticamente se encuentra desvalido ante sus adversarios, sobre todo porque, comentaron legisladores, “no hay dinero 
para reforzar la campaña”. 

Ayer comentaron en la sesión de la Permanente que a esta situación se suma la baja calificación que los mexiquenses 
tienen para el gobierno del presidente Felipe Calderón. 

Que los coordinadores de la Cámara de Diputados sentaron en el banquillo al petista Gerardo Fernández Noroña y 
amagaron con fincarle responsabilidades por tomar las oficinas del secretario general, Guillermo Haro, y aunque 

rechazó que lo trataran “como niño regañado”, al final aceptó un acuerdo para la recontratación de 95 trabajadoras de 
limpieza en San Lázaro, a cambio de liberar el despacho que mantuvo ocupado por tres días. 

Su sanción: un extrañamiento del diputado presidente Jorge Carlos Ramírez Marín. 

Que a diferencia del senador petista y lopezobradorista Ricardo Monreal y del perredista Carlos Navarrete, quienes 
ya levantaron la mano para la candidatura de unidad de la izquierda en el Distrito Federal, el procurador capitalino, 

Miguel Ángel Mancera, aplica la táctica Cordero y dice que por el momento está “ocupado y preocupado” por el tema 

de la seguridad de los capitalinos. 

Que, hablando de destapes, el secretario de Salud, José Ángel Córdova Villalobos, ha intensificado sus viajes a León, 
Guanajuato, no sólo por visitar a la familia, sino también para reunirse con panistas y lograr la mayor cantidad de 

adeptos a su campaña, sobre todo por la gran competencia desatada por gente del gobernador Juan Manuel Oliva 

Ramírez, quien impulsa a Miguel Márquez Márquez. 

Que el secretario del Trabajo, Javier Lozano, interrumpió por un momento una entrevista que ofrecía en el hangar 
presidencial y al paso de su compañero de gabinete Ernesto Cordero, le dijo: “Estoy hablando de ti”, a lo que el titular 

de Hacienda respondió sonriente: “Hasta luego”. (Redacción, pág. 04) 
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Milenio-“No estaba muerto, andaba en campaña...”: A un mes de las elecciones de julio próximo, esta temporada 

de sufragios en 3 estados a nivel nacional: Hidalgo, Nayarit y Coahuila, se presentan como una ocasión para descansar 

de los insospechados eventos de violencia en el país, del desgaste informativo sobre la multiplación del desempleo en 
México y que a decir de algunos representara una de las pruebas de laboratorio mas fidedigna sobre los planes de la 

clase política en la víspera de la sucesión presidencial. Ciertamente, en el caso específico de la entidad hidalguense, aquí 
no se disputara una elección para gobernador pues vale recordar que ella ya ocurrió hace unos meses, durante 2010, 

donde el partido y el candidato del todavía gobernador del Estado, refrendó su triunfo la víspera en la figura del ex-

alcalde capitalino, Francisco Olvera, quien recientemente ya asumió el cargo que, dicho sea de paso, con mucha 
dificultad, pues a decir de los resultados que el propio IFE registró entonces, Olvera no sólo no ganó la capital sino que, 

además, obtuvo una diferencia poco cómoda respecto de su más cercano competidor, que en tal caso fue competidora. 
Asimismo, algo que no hay que perder de vista es que de los estados donde todavía se disputaran gubernaturas, 

actualmente tres de ellos son gobernados por el PRI y solo una por el PRD. Dado lo anterior, las especulaciones son 
varias: ¿que cómo quedará el marcador al final del 2011 después de las 6 elecciones a gobernador? ¿Que si a pesar de 

quedar igual el marcador podría haber enroques de gobiernos estatales? ¿Que si el PAN tendrá alguna posibilidad de 

figurar solo mediante una alianza? ¿que si los nuevos dirigentes nacionales de los partidos habrán de quemar sus naves 
en esta ocasión?… en fin. Entre que son peras o son manzanas, lo cierto es que por lo pronto los partidos políticos y sus 

candidatos deberán proponerse como primer, único e incansable objetivo de campaña, y no solo durante la contienda 
sino, especialmente, ya montados en su triunfo y gobierno: ganarle la nota del día a la escena de la violencia nacional y 

los tsunamis! Quizás por todo lo anterior, es que reapareció en la escena el ex Gobernador de a entidad, Miguel Osorio 

Chong, quien estuvo ayer en la capital del estado, Pachuca, para apoyar la candidatura de Eleazar García, candidato a la 
presidencia municipal de la principal plaza política de Hidalgo. Sobre él, Osorio se expresó así: “Eleazar García será el 

próximo Presidente Municipal de Pachuca, porque representa la mejor propuesta para los ciudadanos de esta capital”. 
Asimismo, agregó que en el Revolucionario Institucional se hace política constructiva y de propuestas serias y que en 

estos días se están realizando en diversas entidades del país las campañas más importantes de la época moderna, cuyos 
resultados, dijo, serán fundamentales para que regrese la estabilidad, el progreso, la paz en México y los mejores 

gobiernos. Además, dijo: “vamos a construir el 3 de julio el regreso del PRI a Los Pinos, y sólo se hará con buenos 

gobiernos a nivel estatal, municipal”. Además, Chong aprovechó la ocasión para hacer un llamado al gobierno federal 
para dejar de utilizar los programas y recursos a favor de los candidatos del Partido Acción Nacional: “estamos haciendo 

un llamado para que dejen de ocupar los programas que son de la gente para querer manipular a la sociedad, no es 
posible que en las delegaciones federales se estén realizando este tipo de acciones que lastiman los más necesitados”, 

expresó. Mientras tanto, lo cierto es que a menos de un mes de la elección en diversos distritos de la entidad, cabeceras 

municipales así como la renovación de otras autoridades legislativas, la ocasión para ver los estragos que las más 
recientes elecciones les han dejado a los tres principales partidos, a nivel nacional, estarán por verse en las urnas, donde, 

a decir de algunos, bien podría hacerse el primer y más avanzado cálculo sobre el escenario que habrían de enfrentar 
cuando luchen por la grande, aquellos que aspiran por la presidencial. (Horacio Castellanos Herrera, pág. 17) 

Criterio-Danza de los chapulines:  Como acontece cada tres años, este martes se inició la danza de los chapulines: 

5,298 miembros de 300 planillas comenzaron a brincar en 84 municipios en pos de los fueros que les permitirán vivir del 
presupuesto durante cuatro años y medio. El Instituto Estatal Electoral (IEE) autorizó a siete partidos el inicio de las 

campañas de proselitismo de sus candidatos a presidentes municipales, siendo la de Pachuca, encabezada por Eleazar 
García, la más ruidosa de que se tenga memoria en esta capital, pues se realizó con toda clase de ruidos después de las 

12 de la noche. La danza de los chapulines durará un mes, con miras a las elecciones del 3 de julio próximo, periodo en 

el que, supuestamente, cada candidato de una alcaldía mayor- pues el IEE ya calificó que las hay menores- podrá 
disponer de hasta millón y medio de pesos; en tanto que los aspirantes a gobernar municipios chicos o pobres, apenas 

podrán gastar 60 mil pesos. El tope de gastos de campaña fijado por la autoridad electoral es totalmente irreal; nadie 
puede ser engañado de que en 30 días de operaciones en busca del voto, alcance millón y medio de pesos para 

propaganda de todo tipo: banderines, cachuchas, pancartas; transportes; desayunos; mítines (manteados, sillería; 

refrescos, tortas). Y lo que se les ocurra a los estrategas de la imagen, como se denomina ahora a planificadores.  
Cualquiera podría apostar que don Eleazar García podría gastar esa cantidad o más en un comelitón para sus amigos, en 

cualquier día de la semana.  Desde luego no se descarta que entre los 5,298 miembros de las 300 planillas de los siete 
partidos, incluidos los candidatos propietarios y suplentes, así como síndicos y regidores habrá desembolsos individuales, 

así como las aportaciones extraordinarias de empresas particulares, sobre todo de la Confederación Patronal de la 
República Mexicana (Coparmex) Sección Hidalgo, de la que es dirigente don Eleazar García. En las aportaciones que, en 

especie, se obtengan de comerciantes y empresarios, se rebasarán los topes de campaña, cuya cuantía excederá 

notablemente, pero difícil de comprobar ante la bondadosa indiferencia del inefable IEE. El mejor candidato 
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El ex gobernador Miguel Osorio dejó salir el peine al asistir al inicio de campaña del candidato priista a la alcaldía de 

Pachuca, Eleazar García, al declarar a los medios que éste era "el mejor candidato para Pachuca".  ¿Entonces en calidad 

de qué figuraron Penchyna, Bejos, Carolina, Paula, Menchaca, Antón de la Concha? ¿Meras marionetas del reaccionario 
sistema político priista?  Otra vez Mr. Bean El secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, ya conocido como "Míster 

Bean", destapado precandidato del PAN a la Presidencia de la República, da nuevos bandazos. El lunes declaró que 
"México ya no es un país pobre". Y el martes reculó: "México sí tiene un problema de pobreza muy serio", pero "con una 

buena política pública, muchas familias en condición de pobreza podrían pasar a la clase media" ¿En 50 años? (Anselmo 

Estrada Alburquerque, pág. 03) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que el candidato del PT por Pachuca, Jorge Acosta, durante su presentación ayer a los medios se la pasó dándoles 

cátedra de cómo se forma un municipio y pasa a formar parte de una regionalidad en lugar de presentar sus propuestas 
ciudadanas, pues dicen que como académico y empresario no sabe de las necesidades de los pachuqueños, aunque él 

asegura que nació en el famoso barrio San Clemente. 

Que quien anda de campaña en campaña es la diputada federal Carolina Viggiano, a quien el martes pasado se le vio 

apoyando al candidato del PRI, Eleazar García, y ayer ya estaba en Coahuila apoyando la candidatura a gobernador de 
su esposo Rubén Moreira. Dicen que hasta ella parece que es la candidata, pues anda viaje y viaje, cosa que no debía 

de extrañar, pues mantiene intacto su capital político, aquí y allá. 

Que ayer a quien esperaron a la comparecencia ante el Juez federal de Distrito en Pachuca es al ex director de 

Seguridad Pública en la capital hidalguense, Roberto Terán, de quien dicen no acudió porque no pudieron notificarle 
personalmente que tenía que declarar en Pachuca sobre sus policías detenidos en 2009. Dicen que anda bien metido en 

las comunidades de la Huasteca, pero nadie sabe qué es lo que hace. 

Que ayer el aspirante que se quedó sin partido para contender por la alcaldía de Pachuca, Natividad Castrejón, volvió 

a generar controversia porque dice que ahora no sabe a quién vender su amor, si al candidato del PT o al del PRI, pues 
dice que del PAN y el PRD ya no quiere saber nada, porque lo dejaron muy dolido, además que le pide encarecidamente 

a Xóchitl Gálvez que saque las manos de la elección, pues ni de Pachuca es. 

Que la regidora de Santiago Tulantepec, Maribel Lira, demandó por secuestro a siete mujeres de la comunidad 

de Los Romeros, a quienes trata de inculpar de un delito inexistente, pues las campesinas acusan que quería llevarse 
los instrumentos médicos del centro de salud de la comunidad, pero como no la dejaron, la regidora se encerró en un 

consultorio e inventó que la habían secuestrado, jurando además ser muy influyente. Lo malo es que ninguna autoridad 

estatal ha querido ayudar a las campesinas, quienes están a punto de pisar la cárcel por 40 años por un delito que no 
existió. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Estas campañas ayudan a que las personas que por diversas causas no han pagado, ya sea por falta de recursos, 

desidia o por no querer, decidan regularizarse.” 

Salvador Elguero, tesorero de Pachuca, sobre la campaña de concientización para que la población pague su impuesto 

predial.  

“Tocando puerta por puerta, junto a nuestras estructuras, para ir dando a conocer las propuesta que estamos 
manejando.” 

 

Eleazar García, candidato de la coalición Juntos por Hidalgo, sobre la manera de hacer su campaña electoral en 
colonias de Pachuca. 
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“Vamos por empleo, la gente en la calle me dice que no quiere despensas, que quieren trabajo, eso es lo que estamos 

buscando.” 

Gloria Romero, candidata de la coalición Hidalgo Nos Une, sobre las necesidades que la ciudadanía le pide en campaña.  

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… 

que hay quienes hablan de apoyo de Gerardo Sosa Castelán al PAN. Prueba de ello sería una reunión que sostuvo con 
Gloria Romero en instalaciones universitarias para acordar los apoyos a ese instituto político. Prueba de ello es la 

formación de la planilla que acompañará a la panista, donde Roxana Montealegre (funcionaria universitaria y esposa 

de un regidor blanquiazul en Pachuca), algo que llevaría el sello del ex rector de la universidad estatal.●●● 

que intensa actividad es la que se puede ver en las oficinas de campaña de Eleazar García, candidato a la presidencia 
municipal de Pachuca. Y es que en el inmueble del cruce de Everardo Márquez y Río de las Avenidas entra y sale un mar 

de promotores y activistas, la mayoría de ellos jóvenes, quienes apoyan al empresario en su camino a la Casa Rule. Cabe 

señalar que la cuenta de Twitter de Eleazar García (@eleazarpachuca) refleja más seguidores cada día.●●● 

que Natividad Castrejón asestó un fuerte golpe a la oposición en la capital del estado, pues fue claro al señalar que 
fue utilizado por el PAN y PRD en la carrera interna por la candidatura a la presidencia municipal. Castrejón dejó 

entrever que podría apoyar al PRI en la actual campaña, algo que no debe tener contentos a sus ex compañeros.●●● 

que vaya sorpresa se llevó ayer la abanderada de Hidalgo nos Une en Pachuca, Gloria Romero, quien mientras hacía 

proselitismo en céntrica calle de la capital, estuvo a punto de recibir un “beso” de parte de un elefante. La escena, que 
nada tiene que ver con Dumbo, ocurrió cuando un paquidermo que estaba en el desfile de promoción de un circo, alargó 

la trompa desde la plataforma en que viajaba y a punto estuvo de dejarle un húmedo recuerdo a la candidata.●●● 

que en Chapulhuacán quien puede alzarse con el triunfo es Ángel Villanueva Falcón, candidato por la alianza PRD-

PAN. En este caso el abanderado del PRI es Carmelo López Mata, pero la preferencia del electorado apunta por el 
momento a favor del abanderado de la coalición opositora, pues López no se preocupó por llevar a cabo una operación 

cicatriz con los priistas. ¿Tendrá tiempo López de arreglar las cosas? ●●● 

que en Jacala, en contraparte, quien seguramente se levantará con el triunfo el 3 de julio próximo será el PRI, con 

Claudio Salas García como candidato. La ventaja tricolor es gracias a la presencia y al trabajo que ha realizado Salas 
García tanto en las cabeceras como en las comunidades. De seguir con esa tendencia, el Revolucionario Institucional 

recuperará el municipio para su causa. 

Los dichos de esta sección no son ni pretenden ser noticias confirmadas. Como su nombre lo indica, es lo que se dice y 
comenta en la política, cultura, sociedad y negocios. (Redacción, pág. 03) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves…  

Suena a todo volumen que el ex precandidato del PRD a la alcaldía de Pachuca, Natividad Castrejón Valdez, 
descalificó ayer los convenios de blindaje electoral que se han firmado en el estado, de cara a las elecciones 

municipales del próximo 3 de julio. 

En una conferencia de prensa donde anunció que no apoyará a la alianza Hidalgo nos Une, consideró que este tipo de 

acuerdos no son más que “parte de la simulación en la vida política del país”. 

Desde su punto de vista, sería mejor modificar los topes de campaña que fijan las autoridades electorales, los cuales, 

argumentó, son muy limitados respecto a lo costosas que resultan las actividades proselitistas. 

Por este motivo, dijo, es que partidos políticos y candidatos normalmente buscan la forma de “darle la vuelta” a las 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

18 de 21 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1188  

 

disposiciones electorales. 

Suena en Radio Pasillo que el Partido Nueva Alianza (Panal) garantizó que sus candidatos a presidente municipal 
no utilizarán recursos provenientes del narcotráfico o dinero mal habido durante las campañas de 

proselitismo. 

Dirigentes de la agrupación magisterial aseguran que los aspirantes han sido “blindados” desde las mismas filas del 

partido, que cuidaron de manera especial los perfiles de las personas seleccionadas. 

En Radio Pasillo se comenta que la militancia priista de Pachuca vio con buenos ojos la postulación de Jonaz Reyes 

Oropeza como candidato a síndico de la alianza Juntos por Hidalgo, en la que participan el tricolor, el Panal y el PVEM. 

El arraigo del ex secretario municipal en la capital hidalguense y actual secretario de Gestión Social del Comité Directivo 
Estatal del PRI, sin duda será de gran aporte a la campaña del aspirante a alcalde, Eleazar García Sánchez. 

A dos días de que iniciaron formalmente las campañas, el manejo de medios de comunicación parece no importar a los 
partidos de oposición. 

Como históricamente ha sucedido en el estado, la única agrupación que genera información diaria sobre sus aspirantes 

es el PRI, mientras que los demás –salvo algunas excepciones- simplemente no difunden las actividades de sus 

aspirantes. Y luego de quejan de la “inequidad” de los medios. ¿No será estrategia para hacerse los mártires? 
(Redacción, pág. web) 

Diario Vía Libre-Deslinde:  

*No será fácil para el PRI 

El optimismo que se observa en la cúpula priista no es compartida en un buen porcentaje de los 84 municipios de la 
entidad, donde se estima que el proceso interno no fue lo aseado que se pretendía y las decisiones tomadas en la 

llamada mesa de estrategia, no obedecieron a la realidad y en algunos casos prevaleció el revanchismo y la confrontación 
entre personajes centrales del Partido Revolucionario Institucional (PRI). 

Tan así que sobre la marcha, los operadores trabajan en la operación cicatriz, debido a que muchos acuerdos se 

desamarraron en la integración de las planillas, donde se mantuvieron las cuotas para grupos y aspirantes perdedores, 

además de que la conflictiva negociación con el Partido Nueva Alianza (Panal) le dio a éste la posibilidad de disputarle al 
PRI con seriedad, media docena de ayuntamientos. 

Es decir que el PRI, no sólo contenderá contra los opositores al régimen estatal, también lo hará contra quien en 

apariencia es su principal aliado, con el que logró en la contienda municipal anterior 37 ayuntamientos, que sumados a 

los 16 que ganó directamente suman 53; a los que hay que agregar los seis del Partido Verde Ecologista de México 
(PVEM) que es su otro aliado, lo que hoy le da un alto sentido de gobernabilidad a la administración que encabeza 

Francisco Olvera Ruiz. 

Hoy la oposición gobierna 25 municipios: el Partido de la Revolución Democrática (PRD), 14; el Partido Acción Nacional 

(PAN), 9; el Partido del Trabajo (PT) y Convergencia, uno respectivamente; pero buscan incrementar estas cifras, por ello 
la estrategia de ir en dos coaliciones, por lo que no le será fácil al PRI retener o incrementar el número de municipios que 

gobernarán hasta enero de 2012, y una tregua entre personajes como Omar Fayad y Jorge Rojo, no se ve factible. 

Se requiere para experimentados operadores priistas, un trabajo de reconciliación dirigido desde la jefatura política del 

tricolor, para recomponer una veintena de municipios y poder crear las condiciones en los siguientes 40 días, para  lograr 
una victoria electoral, que mantenga a Hidalgo como bastión del Revolucionario Institucional. (Alberto Witvrum, Pág. 

web) 
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Independiente-El Socavón: Natividad Castrejón, decidirá a que coalición apoyará, excepto a “Hidalgo nos une”… 

¿Saltinbanqui? (Redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Una menor de edad herida, casas sin techo, casa derrumbadas, y muebles perdidos causó 

un tornado que azoto a la comunidad De la Cruz, perteneciente al municipio de Zempoala. Loa afectados denunciaron 
que obstante que alcalde Guillermo Martínez Sánchez superviso la zona de mayores daños, su apoyo prometido nunca 

llego, salvo unas cuantas láminas… (Redacción, primera plana)  

El independiente- Acá entre nos: *Víctor Rodríguez, con el pie derecho:  

Candidato del PT a la alcaldía del Mineral de la Reforma, Victo Rodríguez arranco campaña en esa demarcación, con el 

pie derecho porque tuvo buen recibimiento. Sin duda, con ese nivel de aceptación ciudadana, Rodríguez es un serio 
contendiente que puede ganar la elecciones le próximo 3 de julio y convertirse en presidente municipal de aquella 

localidad. Y es que, a favor del candidato petista, abona su sencillez y la ausencia del discurso estridente, en rollero. 
¡Suerte, maestro Rodríguez!. 

*Omar anda que no se aguanta: Dirán que comió gallo, tal vez que tiene broncas personales o que, de plano, pretende 
cambiar de personalidad política y convertirse en estudiante avanzado del BRONX político-legislativo. Lo cierto es que 

Omar Fayad tiene madera para ser buen dirigente y mejor político. Aunque parece de mecha corta. Por eso llama la 
atención y, sobre todo, preocupa que, primero, se haya apersonado en una reunión de delegados federales para echar 

bronca y amenazar con demandarlos por la presunta comisión de delitos electorales. La sangre no llego al río. Qué 

bueno. Pero, asos dos días reto a golpes al director de limpia del municipio Evodio Flores, en las proximidades de la 
alcaldía. Y es que Evodio le mentó la madre. Por su puesto Omar se prendió y, Envalentonado porque lo acompañaban 

las hermanas de la caridad que fungen como sus guaruras, a menos de urgirlo a darse de trompadas, le recordó a Flores 
que del PRI como. Total que el asunto no paso de los gritos y manotazos. Como chavitos de secundaria. Bueno, 

preguntamos quien aplico el bullying a quien. Tranquis, Omar, tranquis. 

*El PT presume a Aparicio: Y que arrancamos con el tema del PT hay que referir que el delegado político nacional en 

Hidalgo del PT, Arturo Aparicio Barrios, sostiene que el candidato mejor preparado y educado para gobernar Pachuca se 
llama Jorge Acosta. Acosta, candidato de la coalición “Poder con Rumbo” del municipio de Pachuca, propuso que el día 

del debate con Gloria Romero y Eleazar García sus contrincantes del PAN y del PRI, respectivamente, se firme un pacto a 
favor d ela capital del estado, a efecto de que, quien gane la contienda del 3 de julio, tome en cuenta las mejores 

propuestas de sus oponentes políticos. Ojala y las campañas corran en la ruta de la tolerancia e inclusión. Que sean de 

altura, pues.    

(Redacción, Página 03)  

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo:  

ARRIBA: Con un gran arraigo en las cuestiones campesinas y una labor reconocida en diversos cargos relacionados 
directamente con la tierra, su carácter permitió a Hernández Monzalvo representar una alternativa ante los dos grupos 

que históricamente combatían en cada elección por la presidencia municipal de Mineral de la Reforma en el 

Revolucionario Institucional. El hecho de firmar sus compromisos ante notario habla de su visión para generar confianza. 

ABAJO: También proveniente de Pachuquilla, el calculador joven decidió romper con el instituto político que le dio cobijo 
durante años y que sirvió de igual forma para que su progenitora ocupara cargos públicos; tras conocer que Camacho 

Baños no sería abanderado priista para competir por su ayuntamiento, él mismo decidió intentarlo con el respaldo de otro 
partido, con lo que al final sólo reflejó inmadurez. 

(Redacción, pág. 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: SALTOS 

Francisco Cadena Uribe, presidente de la Canacintra en Tizayuca, tenía aspiraciones de que su partido, el 

PRI, lo tomara en cuenta como candidato a alcalde. Como no se logró su sueño, el empresario se pasó a las 
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filas del PAN junto con su hija y ahora integran la planilla blanquiazul como candidatos a regidores. 

SILENCIO 

Las secretarías estatales entraron en un periodo de silencio ahora que dieron inicio las campañas políticas. 

El mandatario estatal, Francisco Olvera, ya confirmó que seguirá con su ritmo de trabajo pero instruyó a 
cuidar todas las acciones públicas para evitar a toda costa incurrir en una violación a la Ley Electoral. 

ZAPOTLÁN 

El PT busca una alianza de facto con el PRD, PAN y el llamado movimiento ciudadano que forman 
ejidatarios locales para potenciar a su candidato Ignacio García que de estos es el mejor posicionado. 

Según los petistas, sólo unidos podrán darle batalla al abanderado del PRI, Mariano Escorcia Gómez. 

DIPUTADOS 

Que al inicio de la LXI Legislatura local roban cámara por su participación en tribuna, Ramón Ramírez 

presidente de la junta de gobierno; J. Ramón Flores del PRD; Yolanda Tellería del PAN y Onésimo Serrano 
del PRI. Sobre estos legisladores recae, hasta el momento, la responsabilidad de los trabajos en el Congreso pues 

parece que sus compañeros se toman su tiempo para acostumbrarse a las exigencias de la diputación. 

TASQUILLO 

Muy sorprendidos los priistas de Tasquillo con el nombramiento de Jaime Cruz como coordinador de la 
campaña de Maurilio Martínez. Los priistas locales dicen que fue la pésima gestión como alcalde de Jaime 

Cruz la gota que derramó el vaso y generó que la ciudadanía les diera la espalda hace nueve años, sin que 
hasta ahora se puedan recuperar. De ahí que es inexplicable cómo un personaje repudiado en la localidad sea el 

responsable de estructurar el trabajo de campaña.(Redacción, pág. 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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